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À VOTRE SERVICE sur la commune
zone d’activités des 4 chemins, Route d’Ayrens

Et tous les commerçants du marché du vendredi soir sur la Place de la Halle et occasionnels les dimanches

MAISON
 u  Peinture - Plâtrerie

Albert SAVIGNOL
4, impasse de Lacamp

u  Jardin Paysage
Raphaël FOURNIER
“JARDIN CONSEIL SERVICES”
14, route d’Ayrens
CHASTANET PAYSAGES
6, ZA 4 Chemins
Cédric CIVIALE
1, Hameau des 4 Chemins
Philippe GAMEL
Chemin de Tourtoulou

u  Piscines
PISCINES DESJOYAUX
1, ZA 4 Chemins

u  Maçonnerie
T.R.R.E.V. VERT
7, route d’Ayrens
MOLES Yves
5, ZA 4 Chemins

u  Plomberie Sanitaire
MARONCLE Frères
25, rue de l’Authre
Nicolas CHAMBON
6, impasse de Lacamp

u  Electricité
FRED ELEC
Route d’Ayrens
JSE Electricité
ZA des 4 Chemins
PG ELEC
1, route Impériale

u  Menuiserie-Charpente-Couverture-
Isolation
DUVAL-RODDE
5, route du Parapluie

u  Couverture
Régis CANAL 
1, ZA 4 Chemins

BUREAUX D’ETUDES
LD CONTROLES (Etude de bétons)
ZA 4 Chemins
DEJANTE
11, place de la Halle
HD CONCEPT (Drône) Jean COMBES
Varet Haut

COMMERCES
u Alimentation

TERRITOIRE ET VIANDES
Route d’Ayrens
BOUCHERIE Vincent BRUEL
14, place de la Halle
CARREFOUR EXPRESS
6, place de la Halle
Boulangerie - Pâtisserie -
Chocolaterie GLADINES

    25 bis, av. Henri Mondor
u Coiffure

LERON Joëlle
2, rue de la Sumène

NUANCES Céline CLUSE
9, place de la Halle

u  Communication-Photocopieurs-
Bureautique
LA HUPPE
Avenue Henri Mondor

u Banque
CRÉDIT AGRICOLE CENTRE FRANCE
DISTRIBUTEUR
Place de la Halle

u Bar-Tabac-Presse-Jeux
L’Hippocampe 
11, av. Henri Mondor

u Brasserie
MARGUERITE
2, place de Lardennes

TRAVAUX PUBLICS 
TRANSPORTS-RESEAUX
STAP 15
4, ZA Les 4 Chemins
CLAUZET TRANSPORTS
3, route du Parapluie
SOGETREL
Route du Parapluie
EURL Laurent CAMBON
5, route du Parapluie

AUTOMOBILES
POIDS LOURDS
MATERIEL AGRICOLE

COMBES EQUIPEMENT
1, route du Parapluie
DIME AUTO 15
22, route du Parapluie
GARAGE AD
Marc BROUSSOLES
4, av. Henri Mondor
LAVAGE MOUSSE
4, av. Henri Mondor
RENOV AUTO Carrosserie
5, ZA 4 Chemins

AGRICULTURE
u  GROUPE ALTITUDE – ALLOTEMENT 

10, route du Parapluie

SERVICES
u Petite enfance

u  MaM Les Mini Môm d’Aurielle 
Cantagrel

u Crèche municipale  Les Pitious
    Place des écoles

u  La Poste 
5, place de la Halle

u  Centre sociale de la vallée de l’Authre 
Place des écoles

u  Pharmacie 
PHARMACIE LACOSTE  
8, place de la Halle

u  Médecin 
Dr LOZANO 
1, place de la Halle

u  Kinésithérapie 
- Galiane MALICHIER 
- Oriane CARPENTIER 

8, place de la Halle
u  Micro kinésithérapie 

Maud JANIAUD  
2, place de la Halle

u  Orthophonistes
- Véronique GAILLARD
- Quentin GAILLARD
10, place de la Halle

u Infirmières
- Laurence DESCOURS
- Emmanuelle DELORME 
- Aurélie LAPORTE
- Danièle VIGIER/ADORNO
2, place de la Halle

u  Taxis 
NAUCELLES TAXI – Laurent MAGNE 
Place de la Halle  
31, route Impériale

DIVERS
u  COMPTOIR DU FER - SAS BASTIDE  

ZA 4 Chemins
u  DECHETTERIE – CABA   

ZA 4 Chemins
u  ATELIER DEPARTEMENTAL  

ZA 4 Chemins
u  CARRIERE VERGNE FRERES  

Route d’Ayrens
u  HRN 15 Hygiénisation Réseaux 

Nettoyage 
9, route d’Ayrens

u  SAUR 
9, route d’Ayrens

u  Ets  BAR + Industrie du bois  
12, route du Parapluie

u  AURILLAC ENSEIGNES  
Marquage publicitaire 
1, route d’Ayrens

u  DALKIA FROID FFC GOURGOUILLAT 
20, route du Parapluie

u  CLAUGER Froid industriel  
5, ZA 4 Chemins

u  NEGO CAFE  
Distribution automatique  
16, route d’Ayrens

u  SOS OXYGENE 
ZA 4 Chemins

u  David PIGEON
    Apiculteur professionnel 
    63, route Impériale
u  Laura PERIEIX
    Photographe
    Cantagrel
u  Fabienne ROISSARD  

Bijoux en pierres naturelles 
Avenue Henri Mondor

u  Kevin GOUBERT  
Evènements sportifs et chronométrage 
Lotissement de Sédeyrac

Cérémonie des vœux

Samedi 18 janvier 2025
à 17h30 à la salle culturelle
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ÉDITO DU MAIRE
Faisant suite au 106ème Congrès des Maires de France dont le thème 
était
« Les communes... Heureusement !  », nous entrons dans la dernière 
année complète de ce mandat très chahuté.
Au cours de cette période traversée de troubles sanitaire, 
géopolitiques et d’instabilité institutionnelle nationale, les communes 
se sont révélées, en effet, un pôle de stabilité et un modèle.
Faisant fonctionner les services publics au quotidien, portant des 
projets concrets, elles améliorent le cadre de vie des habitants, 
donnent un sens à l’action publique et font vivre la démocratie à 
l’échelle locale.
Rappelons que ceci n’est pas le fait du hasard... 
En effet, cette légitimité vous revient, puisque, si votre Conseil 
municipal, comme tous les autres en France, est attelé à ces multiples 
tâches, c’est bien sur la base d’un programme auquel vous avez 
apporté une majorité en 2020 et dont il est comptable.
En 2024, beaucoup a été fait pour la revitalisation du Bourg, soutenu 
notamment par des participations financières de l’État, comme 
rarement mobilisées !
Il n’y a rien là d’étrange et si cela a été possible, c’est seulement parce 
que les dossiers proposés étaient pertinents !
Surtout n’en rougissons pas et imprégnions-nous plutôt des propos 
suivants :
«  Et je veux le dire clairement et solennellement  : il n’est pas juste de 
montrer du doigt les communes et les collectivités territoriales comme 
si elles étaient responsables de notre déficit. Ce n’est pas juste et je ne le 
ferai pas. » Michel BARNIER, Premier ministre (discours de clôture du 
106ème Congrès des Maires)
Mais voilà, au delà des propos de tribune, des changements sont 
malgré tout à venir auxquels nous devrons nous adapter.
Ils sont assez largement en lien avec le renouvellement du mandat 
du Président de la République qui s’est lui-même inscrit dans cette 
période sans qu’une véritable majorité se dégage pour soutenir son 
projet. Ceci a entraîné une instabilité dont le point d’orgue a été 
le résultat constaté dans les urnes lors des élections européennes, 
aboutissant à la dissolution de l’Assemblée nationale au printemps 
dernier et qui s’est prolongé jusqu’à la censure du Gouvernement 
BARNIER, prononcée par une majorité de députés à l’Assemblée 
Nationale, le 4 décembre dernier !...
A peine en place, ce Gouvernement issu tant bien que mal d’élections 
législatives anticipées s’était pourtant mis à l’ouvrage avec l’objectif 
prioritaire de remédier à la dérive des dépenses publiques, à très 
court terme.
Sur sa proposition, le budget de la Nation après d’âpres discussions 
convoquait tout le monde à l’effort, n’exonérant ni les communes, 
ni les intercommunalités, même si le travail du Sénat avait pu en 
amenuiser quelque peu l’incidence, à ce niveau. Ce projet de budget 
est à cette heure sur une voie de garage.
Ces perspectives de redressement des comptes publics, pour la 
plupart en tous cas, ne devraient pas s’effacer quel que soit le Chef 
du nouveau Gouvernement, dit « d’intérêt général », que le Président 
de la République s’est dit en capacité de nommer dans « les prochains 
jours  »...
A la suite, il a fallu dix jours au nouveau Premier Ministre François 
BAYROU, nommé le 13 décembre, pour former cette nouvelle équipe. 
Dans l’intervalle et dans le cadre de la Constitution, le Parlement a 
adopté la Loi Spéciale autorisant l’État à fonctionner jusqu’au vote du 
Budget, repoussé de plusieurs semaines !
Devant autant d’incertitudes, nous  veillerons  donc  à construire 
un budget 2025 réaliste, mais aussi conforme que possible aux 
objectifs que nous avons unanimement travaillés et contractualisés 
avec l’État dans le cadre du dispositif « Petites villes de demain ».
Cette  feuille  de  route intervenue  en  2023 
correspond  parfaitement à nos objectifs affichés en début de 
mandat et répond à la volonté d’inscrire NAUCELLES dans un 
développement harmonieux en promouvant des investissements 
cohérents au service de toutes les générations.
Grâce à l’action déterminante de nos Sénateurs Bernard DELCROS 

et Stéphane SAUTAREL 
et pour peu que le futur 
budget de la Nation le 
confirme, nos recettes 
de fonctionnement 
connaîtront une 
progression fort bienvenue 
en lien avec le classement 
de tout le territoire 
cantalien dans le dispositif 
France Revitalisation 
Rurale (FRR), le nouveau 
vocable pour Zone de 
Revitalisation Rurale (ZRR) 
dont nombre de communes 
de la CABA étaient 
exclues précédemment. 
Désormais, grâce à ce 
classement les créateurs 
d’activités économiques ou 
de services bénéficieront 
d’avantages fiscaux 
conséquents et les 
communes concernées 
d’une majoration de 
certaines dotations.                                                                                 

C o n c e r n a n t 
l’investissement, cette 
année, notre priorité sera l’Ecole.

Parce que nous le pouvons, anticiper et entreprendre la rénovation 
thermique et énergétique de ces bâtiments, c’est s’assurer de réaliser 
40 % de baisse de consommation d’énergie bien avant le terme exigé 
par la loi, en 2030.                                                              Cela s’avèrera bon 
pour nos finances et bon pour la Planète !
Ce programme comporte, la réfection de la toiture de la maternelle 
avec accueil de panneaux photovoltaïques (déjà réalisés), l’isolation 
par l’extérieur du bâtiment primaire ancien, le traitement de l’air 
dans les salles de classes et la création d’une chaufferie bois, (énergie 
renouvelable) commune à l’Ecole et au Gymnase.

Très largement financés par l’État et l’Europe, ces travaux 
parfaitement en phase avec les objectifs de Transition écologique ont 
été mis en valeur par les élèves du CM2, eux-mêmes, sous la forme 
d’un dessin et d’une présentation écrite succincte remis à l’intention 
de Madame Olga GIVERNET, Ministre déléguée chargée de l’Energie, 
lors d’un atelier sur cette thématique qui a eu lieu pendant le Congrès 
des Maires, à PARIS, le 19 novembre dernier.

Parallèlement, seront lancées la définition des travaux nécessaires à 
la réhabilitation de la crèche ainsi que ceux liés à l’installation d’un 
parcours santé, ultimes actions de notre convention « Petites villes 
de demain ». 
Hier, les drapeaux étaient en berne, il va sans dire que dans sa 
prochaine séance, le Conseil Municipal sera amené à prendre une 
mesure de soutien financier en faveur de nos compatriotes de 
MAYOTTE, victimes du cyclone qui s’est abattu sur l’archipel voici 
dix jours. .

Plus que jamais, gardons le cap avec constance et détermination !…
Belle et heureuse année 2025 à toutes et tous  ! 

Christian POULHÈS,  
Maire

24 décembre 2024
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SOMMAIRE NUMÉROS UTILES
Mairie Tél. 04 71 47 21 03
 Email : mairie-naucelles@orange.fr 
 Site : www.naucelles.fr
Groupe Scolaire Primaire  ...........................................................  04 71 63 00 35 
Maternelle   ................................................................................................... 04 71 63 00 37
Cantine   ........................................................................................................... 04 71 63 00 36 
Buron  ...................................................................................................................  04 71 47 29 55
Structure Multi Accueil  .................................................................. 04 71 47 29 80
Email : lespitious.naucelles@orange.fr
Médiathèque / Ludothèque  ................................................... 04 71 63 00 28
Email : bibliotheque.naucelles@wanadoo.fr
CLIC (espace du retraité)  ............................................................. 04 71 62 88 95
Centre Social de la Vallée de l’Authre .............................04 71 47 24 10
Email : centre.social.vallee.authre@csiva.fr
Site : www.csiva.fr
La Poste  ............................................................................................................ 04 71 43 74 76
Service Gestion Comptable ....................................................... 04 71 46 81 20
Communauté d’Agglomération  
du Bassin d’Aurillac  .......................................................................... 04 71 46 86 30
Eau  ......................................................................................................................... 04 71 46 48 50
Urgence eau et assainissement  ........................................  04 71 46 48 60

2008 2013 2018 2024

Population rattachée 59 58 Environ 63

Population résidente 1941 1929 2052 2198

Total 1988 2110 2261

Nbre de logements 806 861 945 1054
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ETAT-CIVIL
NAISSANCES
Loan Nava – 4 février 2024
Warren, Max, Elijia Guilhen Drujont – 10 février 2024
Louis, Antoine Fernandes – 19 mars 2024
Djouliana Cisse – 11 avril 2024
Mélina Plasse – 05 juin 2024
Adèle, Marie Jarlier – 10 juillet 2024
Alice, Marie, Marguerite Szymanski – 20 août 2024
Ezia, Mia Leonard – 14 septembre 2024
Lya Le Gras – 1er octobre 2024
Azel, Luz Lannes – 2 octobre 2024
Marie-Lou, Anna Laroche – 15 octobre 2024
Tynoë, Louis Mestries – 21 octobre 2024
Eva Auzolle – 19 novembre 2024
Louna Moustoifa Riffaud – 21 décembre 2024

DÉCÈS
u  Françoise, Marguerite, Gisèle Rey épouse 

Touzy – 03 janvier 2024
u  Marie-Thérèse, Odette Farge épouse 

Lecomte – 9 janvier 2024
u  Adrienne, Juliette Nigou épouse Fargues – 

07 février 2024
u  Elie, Joseph, Etienne Bouyssou – 10 février 

2024
u Jean, Emile Fau – 12 février 2024
u  Serge, Jean, Robert Marmitte – 15 février 

2024
u Yves, Joseph Durif – 08 avril 2024
u Eric Jeanneau – 10 avril 2024
u Pierre Noygues – 28 avril 2024
u  Colette, Jacqueline, Marie-Thérèse Morin 

épouse Andrieu – 20 juillet 2024
u Jean-Lucien Pigeol – 29 août 2024
u  Marie-Hélène, Suzanne, Yvonne Joguet 

épouse Carrieres – 08 septembre 2024
u Michel, Jacques Poignet – 14 octobre 2024
u  Marie, Thérèse, Hélène Mouret épouse 

Delpuech – 26 octobre 2024
u  Michel, Jean Bernede – 1er novembre 2024
u Michel Georgelin – 4 décembre 2024
u  Marthe, Louise, Paulette Marty veuve 

Brousse – 13 décembre 2024

MARIAGES
Le Bozec Yannick  
et Schultz Messaline 
4 mai 2024
Hevin Thomas et Chastang Mélodie, 
Caroline – 25 mai 2024
Soubrier Matthieu, Louis  
et Peyrou Elisabeth, Odile  
13 juillet 2024
Gentie Renaud  
et Tiravy Marie, Anne  
3 août 2024
Francisod Loïck, Serge, Gérard  
et Bodin Oriane, Esther  
17 août 2024
Vigny Jordan, Gabriel, Chuck  
et Lespinasse Romane, Joséphine  
24 août 2024
Bouriquat Pierre, Gabriel, Robert et 
Laschon Elisa, Marie, Alice  
14 septembre 2024
Broussolle Thomas  
et Aguettaz Elise  
5 octobre 2024

PACS
Isoulet Pierre et Amissano Lola, Marie-Christine – 20 février 2024
Lapeyre Dominique, Jean et Barbazange Evelyne, Marie, 
Madeleine – 23 mars 2024
Tokotuu dit Manuofiva Bernard, Georges, Gabriel  
et Montanier Claire, Mélanie et – 10 avril 2024

Lac Christophe et Delrieu Sabrina, Aline – 07 juin 2024

Momboisse Adrien, Pierre et Regeasse Laura, Alexandra, Marine – 
11 juin 2024
Le Noan David, Serge et Barbé Alexia, Julie, Michelle  
– 4 septembre 2024

Giry Jérôme et Castanier Audrey, Paule, Ginette – 8 octobre 2024

Champeix Florian et Larivet Alicia, Josette – 12 octobre 2024

Vauché Arnaud, Paul, Michel et Barbero Laura - 27 décembre 2024

BAPTÊMES CIVILS
Charlize, Léa Bétaille – 5 mai 2024
Jean, Nicolas Ferracci – 28 juillet 2024
Baptiste, Gérald Ferracci – 28 juillet 2024
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DÉCISIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 2024
SÉANCE DU 13 FÉVRIER 2024  
u  22024-001 - Motion en faveur du maintien d’un demi-poste 

complémentaire en soutien à l’école
u  2024-002 - Approbation du Compte de gestion du Budget 

principal établi par M. le Receveur
u  2024-003 - Approbation du Compte de gestion du Budget 

annexe de la Structure Multi-Accueil « Les PITIOUS » établi 
par M. le Receveur

u  2024-004 - Approbation du Compte de gestion du Budget 
annexe du Centre Social de la Vallée de l’AUTHRE établi par 
M. le Receveur

u  2024-005 - Approbation du Compte administratif du Budget 
principal 2023

u  2024-006 - Approbation du Compte administratif du Budget 
annexe Structure Multi-Accueil « Les PITIOUS » 2023

u  2024-007 - Approbation du Compte administratif du Budget 
annexe Centre Social de la Vallée de l’AUTHRE  2023

u  2024-008 - Affectation du résultat de fonctionnement de 
l’exercice 2023 pour le Budget principal

u  2024-009 - Affectation du résultat de fonctionnement de 
l’exercice 2023 pour le Budget annexe de la Structure Multi-
Accueil « Les PITIOUS»

u  2024-010 - Affectation du résultat de fonctionnement de 
l’exercice 2023 pour le Budget annexe du Centre Social de la 
Vallée de l’AUTHRE

u  2024-011 - Délibération de garantie
u  2024-012 - Contrats d'Assurance des Risques Statutaires
u  2024-013 - Création d’un emploi permanent (articles L. 332-8 

2° et L. 332-14 du Code général de la fonction publique)
u  2024-014 - Vente de parcelles sur la Garenne (annule et 

remplace 2022-043)
u  2024-015 - Affaire 64  140  198 TA  : Enfouissement du réseau 

téléphonique le bourg RD 922
u  2024-016 - Affaire 64 140 198 EP  : EP suite aménagement BT 

RD 922 
u  2024-017 - Définition des modalités de la concertation pour la 

délimitation des ZAENR sur son territoire

SÉANCE DU 9 AVRIL 2024 
u  2024-018 - Convention Comité des Œuvres Sociales 
u  2024-019 - Vote du Budget Primitif 2024 
u  2024-020 - Vote du Budget Annexe « Centre Social de la Vallée 

de l’Authre » 2024
u  2024-021 - Vote du Budget Annexe « Structure Multi-Accueil 

Les Pitious » 2024
u  2024-022 - Subventions de fonctionnement et participations 

2024
u  2024-023 - Subventions de fonctionnement pour l’association 

du Comité de Jumelage
u  2024-024 - Subvention de fonctionnement pour l’association 

de la gymnastique volontaire de Naucelles
u  2024-025 - Vote des taux d’imposition 2024
u  2024-026 - Demande d’annulation du FEADER pour les travaux 

du Tiers lieu
u  2024-027 – Demande de subvention au titre du FEDER pour les 

travaux du Tiers lieu 
u  2024-028 - Demande de subvention au titre du FEDER pour 

les travaux de rénovation thermique du groupe scolaire de 
NAUCELLES et de la réfection de la toiture de la maternelle

u  2024-029 - Création d’un emploi permanent (articles L. 332-8 
2° et L. 332-14 du Code général de la fonction publique)

u  2024-030 - Changement de conseil juridique pour les dossiers 
en cours

u  2024-031 - Attribution du marché de travaux d’aménagements 
de la Traverse RD 922 et de la Place de Lardennes  : lot 2  : 
espaces verts 

u  2024-032 - Numérotation complémentaire des rues
u  2024-033 - Décision du conseil municipal sur les zones 

d’accélération des énergies renouvelables
u  2024-034 - Incorporation au Domaine public des parties 

communes du Lotissement SARRAZIN (annule et remplace 
2023-020)

u  2024-035 - Attractivité commerciale : Convention relative aux 
aides aux entreprises avec la Région Auvergne-Rhône-Alpes 

u  2024-036 - Aide au développement d’un commerce 
u  2024-037 - Aide au développement d’un commerce  
u  2024-038 - Affaire 82 140 281 EP : travaux éclairage public place 

de Lardennes

SÉANCE DU 11 JUIN 2024 
u  2024-039 - Modification et actualisation du Règlement 

intérieur de la Structure Multi Accueil « Les PITIOUS »
u  2024-040 - Décision modificative n°1 : Budget annexe Structure 

Multi Accueil Les Pitious
u  2024-041 - Ligne de trésorerie 2024, résultat consultation et 

attribution 
u  2024-042 - Délibération de garantie
u  2024-043 - Demande de subvention au titre du contrat région 

ville pour les travaux de rénovation thermique du groupe 
scolaire et la réfection de la toiture de la maternelle 

u  2024-044 - Demande de subvention au titre de l’Office Français 
de la Biodiversité pour la création d’un Atlas de la Biodiversité 
Communale

u  2024-045 - Délibération fixant le taux de promotion de grade 
u  2024-046 - Création d’un poste d’adjoint technique principal 

1ère classe : Modification du tableau des emplois communaux 
u  2024-047 - Création d’un poste d’attaché principal : Modification 

du tableau des emplois communaux
u  2024-048 - Délibération portant accueil de personnes 

volontaires en service civique
u  2024-049 - Attribution d’une subvention exceptionnelle à la 

SPA 15 
u  2024-050 - Convention avec la SPA 15, capture chats errants
u  2024-051 - Désignation d’un vétérinaire pour la stérilisation 

des chats errants
u  2024-052 - Attribution du marché de travaux de rénovation 

thermique du groupe scolaire et de la réfection de la toiture 
de l’école maternelle : lot 1 : désamiantage et couverture

u  2024-053 - Numérotation complémentaire des rues

SÉANCE DU 6 AOÛT 2024 
u 2024-054 - Adoption du règlement intérieur de l’école
u  2024-055 - Décision modificative n°1 : Budget principal 
u 2024-056 - Décision modificative n°2 : Budget annexe SMA Les 
Pitious
u 2024-057 - Emprunt 2024, résultat consultation et attribution
u 2024-058 - Création d’un poste d’agent technique pour le 
restaurant scolaire



LA VIE de la commune

5

u 2024-059 - Création d’un poste d’agent technique pour le 
restaurant scolaire
u 2024-060 - Création d’un poste d’agent technique affecté aux 
bâtiments communaux
u  2024-061 – Délibération relative à la mise en place du régime 

indemnitaire tenant compte des fonctions, des sujétions, 
de l’expertise et de l’engagement professionnel (indemnité 
de fonctions, de sujétions, d’expertise et complément 
indemnitaire)

u  2024-062 – Vente de deux autocuiseurs
u  2024-063 - Vente d’un lave-vaisselle
u  2024-064 - Construction d’un «  TIERS LIEU  » Place de 

LARDENNES : demande de subvention pour le Contrat Région
u  2024-065 - Construction d’un «  TIERS LIEU  » Place de 

LARDENNES : demande de subvention auprès de la CABA

SÉANCE DU 15 OCTOBRE 2024 
u  22024-066 - Convention de partenariat avec le Centre Social 

pour la pause méridienne
u  2024-067 - Convention de partenariat avec le Centre Social 

pour la Micro Folie
u  2024-068 - Délibération relative à l’adhésion au contrat 

d’assurance statutaire 2025-2028 du Centre de Gestion du 
Cantal

u  2024-069 - Décision modificative n°2 : Budget principal
u  2024-070 - Décision modificative n°3 : Budget annexe SMA Les 

Pitious
u  2024-071 - Ligne de trésorerie 2024 complémentaire, résultat 

consultation et attribution
u  2024-072 - Déclassement de la parcelle AI 297 sur la Garenne 

(annule et remplace 2023-060)
u  2024-073 - Réseau Chaleur et chaufferie, convention 

d’assistance à maîtrise d’ouvrage
u  2024-074 - Réhabilitation de la Crèche, convention d’assistance 

à maîtrise d’ouvrage
u  2024-075 - Affaire 82 140 284EP : Remplacement EP accidenté 

Lotissement Lardennes

SÉANCE DU 25 NOVEMBRE 2024 
u  22024-076 - Décision modificative n°3 : Budget principal
u  2024-077 - Réhabilitation de la crèche : Aide de la Banque des 

territoires pour l’AMO et la MO
u  2024-078 - Demande de subvention DETR 2025  : Voirie 

communale ZA route d’Ayrens
u  2024-079 - Demande de subvention DSIL 2025 : chaufferie bois 

et réseau de chaleur COSVA et groupe scolaire
u  2024-080 - Enfouissement du réseau téléphonique le Bourg 

RD 922

Ce bulletin a été réalisé à 1 280 exemplaires sur papier issu de forêts gérées 
durablement et encres végétales et sans encarts publicitaires.

Imprimerie Champagnac - Aurillac 04 71 48 51 05
Directrice de publication : Nadine ROQUESSALANE Remerciements à Nelly LAVEISSIÈRE 

 © freepik - © adobestock - Ne pas jeter sur la voie publique
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BILAN DE L’ANNEE 2023

L’adoption du COMPTE ADMINISTRATIF (CA) correspond à la clôture des comptes de 
l’année antérieure. Les CA 2023 ont été approuvés lors du conseil municipal du 13 février 2024
qui a statué également sur l’affectation du résultat. Ainsi pour le budget principal l’excédent de 
fonctionnement de 438 173,73 € a été ventilé comme suit :

* report en fonctionnement →→ 242 199,59€
* affectation en réserve en investissement →→ 195 974,14€

Le CA de la Structure Multi Accueil (SMA) et du CCAS ont enregistré un excédent
de 31 086.20€ et 6 692,57€.

DE L’ANNEE 2024

La présentation du budget est un acte majeur dans le calendrier communal. En ajustant les 
dépenses nécessaires à la réalisation des projets en fonction des recettes attendues, il est 
l’expression financière de la politique de l’équipe municipale.

Le budget prévisionnel 2024 est exceptionnel.
Pouvant faire face à un programme d’investissements hors du commun, il s’inscrit dans 
un environnement géopolitique toujours très préoccupant et une période inflationniste encore
élevée ayant un fort impact sur les taux d’intérêts et le prix des denrées alimentaires.

Ce budget hérite des très bons résultats financiers de 2023 et des restes a réaliser d’un volume 
très important. En septembre, nous avons connu l’aboutissement de notre gros chantier de 
l’avenue H. Mondor et place de Lardennes initié depuis plus de 4 ans. .

Montant en € FONCTIONNEMENT INVESTISSEMENT TOTAL
Budget Principal 1 987 000 3 559 235 5 546 235
Budget annexe SMA 276 090 18 400 294 490
Budget annexe CISVA 60 400 60 400

Budget annexe CCAS 18 472 18 472

TOTAL 2 341 962 3 577 535 5 919 597

Ce budget est le résultat du budget primitif voté le 9 avril 2024 et des différentes décisions modificatives approuvées
en cours d’année. 

5 919 597
€uros
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TAUX D’IMPOSITION
n’augmente

→ Ces taux n’ont pas bougé depuis 1

p
’Etat.

€,

d’investissement, 

, d’

l’encours 

n’a pas augmenté malgré 

2020, largement couvert par notre virement à l’investissement qui constitue notre 
’autof

VOLUTION DES DEPENSES D’ENERGIE 

cout de l’énergie
fourniture d’

â l’extinction nocturne de notre éclairage 

l’équipement rapide  en ampoules à LED,  ce 

Montants réels en € pour les années 2020 à 
2023 – Montant estimé pour 2024
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• €
• d €
• €
• 000 €

Enfin, le virement vers l’investissement €
capacité d’autofinancement brut. Il s’agit de l’excédent prévisionnel des recettes par 

R
E
C
E
T
T
E
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D
E
P
E
N
S
E
S

1 987 000 €
€€€€Euros
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CTION D’INVESTISSEMENT

budget d’investissement
• L’aboutissement travaux prévus sur l’avenue Henr

•
scolaires d’été

•

• l des études sur l’Atlas de la biodiversité communale ( ABC)
(l’Europe, l’Etat, la Région, 

'auraient été 

• L’a €
• L’e €

l’éclairage du COSVA et équipement alarmes PPMS à l’école
• 105 000€
• La poursuite et finalisation de nos équipements en ampoules LED pour l’éclairage

de nos salles et l’équipement de notre éclairage public.

D
E
P
E
N
S
E
S

R
E
C
E
T
T
E
S

3 559 235 €
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Bernard Chalier,  
Adjoint chargé des finances 

 

– Place de Lardennes
en €)

Le coût final de l’aménagement de la traverse de 
de :

1 023 345 €

Ce chantier a été soutenu d’une manière 

û

En Investissement, une dépense de 18 400€ a été inscrite au budget afin de financer le 
remplacement du jeu extérieur et divers équipements.  
Cet investissement sera financé en grande partie par des subventions de la CAF pour 9 228 € et un 
virement de 7 299€ du fonctionnement.  

Bernard CHALIER,
Adjoint chargé des finances
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SPORT

Dans notre commune, les associations sportives jouent un rôle 
essentiel en contribuant non seulement à l’animation de notre 
territoire, mais aussi à l’épanouissement individuel et collectif 
de chacun. Elles incarnent l’esprit de partage, de solidarité et de 
bien-être qui font la richesse de notre communauté. Elles sont un 
véritable moteur pour la santé et le bien-être de nos habitants. 
Elles offrent un cadre sécurisé pour pratiquer une activité 
physique, quels que soient l’âge ou le niveau.

Les associations sportives sont des lieux d’échange et de 
convivialité. Elles créent des occasions de rencontres entre 
les générations, renforcent le tissu social local et favorisent 
l’intégration des nouveaux arrivants. Elles permettent à chacun de 
se sentir pleinement acteur de sa commune et d’entretenir des 
relations durables et bienveillantes.

Les jeunes, en particulier, bénéficient d'un environnement 
structuré et enrichissant grâce aux associations sportives. En plus 
de l’aspect physique, ces structures permettent aux jeunes de 
développer des compétences essentielles telles que la discipline, 
le respect des règles, le travail d’équipe et la gestion de la réussite 
comme de l’échec. C’est également un tremplin pour de nombreux 
jeunes qui s’investissent en tant qu’entraîneurs ou bénévoles.

Grâce à la diversité des associations présentes, il y en a pour tous 
les goûts et tous les niveaux, sport de loisirs, compétitions, sports 
adaptés, activités pour les seniors, etc. Ces offres variées permettent 
de trouver une activité qui leurs correspondent indépendamment 
de son âge, de ses capacités ou de ses contraintes.

Dans notre commune, nous avons la chance de compter plusieurs 
associations sportives dynamiques et engagées, qui oeuvrent 
chaque jour pour offrir des activités de qualité. Ces associations 

sont des partenaires de 
premier plan pour la santé 
publique, la cohésion sociale 
et la vie locale. Je tiens à 
remercier chaleureusement 
tous les bénévoles, 
éducateurs et dirigeants qui, 

par leur travail et leur passion, contribuent à la réussite de ces 
structures.

Elles permettent à nos habitants de tisser des relations durables, 
de partager des moments conviviaux et d’oeuvrer ensemble pour 
une même cause : le plaisir du sport.

En soutenant nos associations sportives, nous renforçons 
l’attractivité de notre commune. De nombreux événements 
sportifs, compétitions ou journées découvertes, sont organisés par 
nos associations et contribuent à faire connaître notre territoire, à 
attirer des visiteurs et à dynamiser notre économie locale.

Bonne et Heureuse Année 2025

LES ASSOCIATIONS  
SPORTIVES 
DES ACTEURS CLÉS POUR NOTRE COMMUNE

Paul MARTINS,
Conseiller délégué en 

charge du Sport
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TRAVAUX ET VIE QUOTIDIENNE
TRAVAUX EN RÉGIE 
(RÉALISÉS PAR LES AGENTS DES SERVICES TECHNIQUES)

u  Écoles 
Pose d’un éclairage LED au portail.
Installation d’un placard dans une classe.
Équipement de roulettes sur les bacs à livres à la maternelle.
Suppression des dalles en polystyrènes du plafond.
Réhabilitation de l’aire de jeux dans la cour de maternelle.
Installation d’une barrière (accès mezzanine) en classe de petite section.

  u  Réfection des chaussées

Réhabilitation du parking du 
cimetière neuf  et prolongement du 
chemin de la Croix de Varet  
en bicouche.

Revêtement en bicouche  
Chemin des Taillades et à Tourtoulou,

Coût : 19 118,64 €

MARCHÉ  
À BON DE 
COMMANDE

MARCHÉ HORS  
BON DE COMMANDE
u  Changement de bornes incendies  

Cité Beauséjour, Rue du Stade, Route Impériale et 
Avenue Henri Mondor,

u  Travaux au C.O.S.V.A. (gymnase)  
Réalisation en peinture de la 2ème tranche des couloirs. 
Coût : 13 183,68 €

u  Installation d’une rampe d’éclairage LED supplémentaire 
et de 2 spots LED pour les cibles du tir à l’arc.
Coût : 16 371,74 €

u  Installation de sirènes flash aux blocs W.C., pour les personnes malentendantes. 
Coût : 600.18 €

u  Renouvellement d’illuminations de Noël pour l’Avenue 
Henri Mondor. 
Coût : 6 144,00 €

u  Création de passages piétons à Cantagrel (face à la MAM), 
Rue du Stade et aux Quatre routes ainsi que 2 bandes 
stop aux Quatre Chemins.

u Crèche « Les Pitious »
Réaménagement de l’espace buanderie.  Ajout d’un 
meuble et suppression d’un wc.

u Médiathèque :
Changement de l’éclairage pour un rampe LED.

u  Salle Culturelle : 
Accès à l’arrière  : création d’un escalier et mur de 
soutènement, apport de terre et engazonnement.

u Terrain de football
Sablage du terrain (30 tonnes 
de sable).

u Cité Encanjac 
Création d’une dalle en béton 
pour les colonnes de tris.

u Voirie et espaces publiques 
-  Rénovation en peinture de bancs 

et tables de pique-nique.
-  Pose d’une buse dans un fossé 

route de Varet.
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ACHAT DE MATÉRIEL
u  Une tonne à eau d’une 

contenance de 4000 litres, 
approvisionnée par une cuve 
située à Lardennes (capacité 
de 60 000 litres) afin de 
permettre l’arrosage du 
fleurissement de la commune.

BIODIVERSITÉ
u  Quinze arbres d’ornement ont été 

plantés le long de l’Avenue Henri 
Mondor et 8  arbres fruitiers, à 
Lardennes en remplacement du 
seul et unique arbre coupé pour 
la construction de la brasserie. 
Renouvellement des carrés de 
verdures, des prairies fleuries, 
du champ de blé ainsi que du 
fleurissement sur toute la commune.

REGROUPEMENT DES CONTENEURS À ORDURES MÉNAGÈRES
Après une année de test, nous pouvons constater l’excellent fonctionnement de ces nouveaux points de collectes.  
Merci à toutes et à tous pour votre implication !

u  Un aspirateur à feuilles.
u  Achat et installation d’un 

défibrillateur aux écoles. 
Coût : 14 680,00€

Petit rappel  : la commune 
dispose de trois défibrillateurs, 
au gymnase (face au terrain de 
foot), à la salle culturelle (côté 
boucherie) et à l’école (sous le 
porche).

TRAVAUX SOUS VOIRIE DE LARDENNES À L’AVENUE HENRI MONDOR

u  Cité Beauséjour  : en remplacement de la 
haie de sapins qui avait beaucoup souffert 
de la sècheresse, en partenariat avec le CPIE, 
les agents communaux et des habitants 
volontaires (merci à eux !) ont planté des arbres 
et des arbustes plus adaptés au changement 
de climat plantation de cette haie participative 
en collaboration avec le CPIE, les résidents 
volontaires, ainsi que les agents des services 
techniques devrait se faire début 2024.

 Rénovation de la traversée de 
notre commune sous convention 
de maîtrise d’ouvrage unique 
avec réhabilitation des réseaux 
humides et aménagement de la 
voirie, passée entre la  CABA, la 
mairie de Naucelles et le cabinet 
CROS (marchés attribués aux 
entreprises  COLAS et STAP15).

u  Mise en conformité de l’ensemble des branchements d’eau de 
l’Avenue Henri Mondor, déplacement de 50 compteurs d’eau 
sous coffret en limite du domaine public,

u  Remplacement et/ou condamnation de l’ensemble des organes 
d’exploitation du réseau d’eau (vannes, vidanges, ventouses…),

u  Déplacement et/ou réhabilitation du réseau d’eaux usées 
de la boulangerie Gladines jusqu’à la société La Huppe 
Communication avec reprises des branchements,

u  Réhabilitation de 2 réseaux d’eaux pluviales de part et d’autre 
du pont Perdu (face à la place commerciale),

u  Reprise et désamiantage d’une traverse d’assainissement type 
unitaire (face au garage Broussolle),

u  Aménagement de la Place de Lardennes par la création de places 
de stationnement, de cheminements piétonniers réalisés en 
enrobé drainant, de la fontaine à la brasserie Marguerite,

u  Mise en place d’une cuve de rétention d’eaux pluviales, 
alimentée par la récupération des eaux de pluies,

u  Raccordement du trop-plein de la fontaine.

TRAVAUX VOIRIE DE LARDENNES À L’AVENUE HENRI MONDOR
u  Début mars 2024, réalisation des enrobés Rue du Terrou et Place de Lardennes ainsi 

que la voie de bus en bordure de la RD922,
- Pose de traverses en bois sur les 2 parkings, 

-  Mise en place d’une borne de 
recharge rapide pour véhicules 
électriques,

-  Aménagement de l’avenue Henri 
Mondor : début mars, l’entreprise 
COLAS pose des bordures le long de 
la RD922  
et prépare les trottoirs, les grilles 
avaloirs ainsi que les espaces prévus 
pour les fleurissements.



LA VIE de la commune

14

Michel ARRESTIER,
Adjoint aux travaux, biens 

communaux et vie quotidienne

u  Début avril 2024, enfouissement des réseaux secs par 
l’entreprise EIFFAGE.  
L’ensemble du câblage est terminé fin mai.  
Abandon des réseaux aériens. 

u   En juin, l’entreprise COLAS a appliqué les enrobés des 
trottoirs. 

u   En juillet, réalisation des îlots centraux directionnels et 
rabotage de la chaussée.  

u   En août, réalisation de la 1ère couche d’enrobé, travaux 
effectués de nuit afin de limiter les perturbations et 
nuisances, mise en place de 19 candélabres. 

u  En septembre, réalisation de l’enrobé phonique (travaux 
réalisés par l’entreprise la COLAS, également de nuit),
-  mise en place de panneaux de signalisation par l’entreprise 

MSR. 
-  les services départementaux ont réalisé les marquages de 

10 passages piétons, de l’axe, des tournes à gauche, des 
lignes de rives, des îlots directionnels, des lignes de stop et 
céder le passage. 

u  En novembre, le fleurissement des espaces verts de l’Avenue 
Henri Mondor a été confié à l’entreprise BOIS ET PAYSAGES.

TRAVAUX RUE DU TERROU
u  Réhabilitation du réseau d’eau potable et déplacement des compteurs d’eau sous coffret en limite du domaine 

public,
u  Modification de la circulation : aujourd’hui cette rue est à double sens et en zone partagée entre les piétons, les 

vélos et les voitures, avec une limitation à 20 km/h de circulation.

MARCHÉ DE NOËL
Le dimanche 08 décembre, une vingtaine d’exposants ont pris place à la salle culturelle dans une ambiance très conviviale. La buvette 
était tenue cette année par l’association Trail de l’Authre  Tour.

MARCHÉ DU VENDREDI
Dès 16h sous la Halle, des commerçants apportent 
un service supplémentaire sur notre commune et 
participent à son 
dynamisme.
Bienvenue au 
nouveau primeur.
Nous tenons à les 
remercier tous !

CENTRE TECHNIQUE
Mathéo Ménard a renforcé l’équipe en juillet. Il a également été stagiaire au printemps. 
Quant à Camille Bonnet, elle a complété l’équipe en août.
Un grand merci à nos 5 agents, Alexandre, Bruno, Samuel, Jean-François et Lucas, qui œuvrent toute l’année à l’entretien de notre 
commune et pour l’aide qu’ils procurent à nos associations dans l’installation et le rangement du matériel durant les manifestations.
Je tiens à remercier également le personnel administratif, Amélie, Yolande et Nelly, pour leur aide tout au long de l’année.

Près de 10 mois de travaux ont été nécessaires afin de rénover et améliorer la traversée de notre commune, pour un résultat très 
satisfaisant, selon nos usagers.
Afin de limiter les nuisances sonores engendrées par la forte circulation sur l’Avenue Henri Mondor, et pour répondre à une demande 
collective de la part des riverains, notre choix s‘est  porté sur la mise en œuvre d’un enrobé phonique.
L’objectif du « cœur » de notre mandat, passer de la route à la rue, est maintenant atteint et plus sécurisant.
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La CABA au service des habitants
Dans le cadre de ses compétences, la Communauté 
d’Agglomération du Bassin d’Aurillac gère des dossiers 
structurants et des grands services publics du quotidien. 
Voici un panorama des principales actions réalisées sur votre 
commune, en 2021.

Eau 

u  1 163 abonnés 
u  191 interventions chez les particuliers 

(réparations avant compteur, renouvellements 
de compteurs équipés d'un module radio pour 
la relève à distance) 

Assainissement 
u   1 088 abonnés au réseau collectif 
u    72 foyers équipés d’un système d’assainissement non collectif 

(ANC) 
u    1 dossier instruit pour des systèmes d’ANC

Etudes / Travaux d’eau et d’assainissement 
u    Cité d’Encanjac : réhabilitation des réseaux d’eaux potable 

(29 937 € HT)
u    Traversée du Bourg : réhabilitation des réseaux d’eaux 

usées (203 414 € HT), d’eau potable (263 865 € HT) et d’eaux 
pluviales (60 869 € HT)

Chaque abonné est responsable de son compteur d'eau, de 
son réseau privé et du contrôle de sa consommation. Infos, 
conseils : régie de l’eau, 04 71 46 86 38 / SPANC, 04 71 46 87 38 / 
urgence : 04 71 46 48 60.
            
Environnement
u  7 Points d’Apport Volontaire (emballages, journaux/maga-

zines, verre)
u  1 colonne pour la collecte des textiles devant les terrains de 

tennis
u  56 participants à l’opération « compostage individuel » (mise 

à disposition de composteurs en bois, accompagnement 
dans la démarche).

u   accès aux déchetteries de l’Yser (Aurillac) et des Quatre-
Chemins (Naucelles) gratuit pour les particuliers

Une question sur le tri  ? Consultez le site www.caba.fr ou la 
réglette du tri réalisée par la CABA. Service Environnement  : 
04 71 46 86 30. 

Transports
u   Desserte par la ligne A, L et B (régulière ou en Transport A 

la Demande), ouverte à tous les usagers munis d’un titre de 
transport

u   Titres de transport disponibles : ticket dépannage en vente 
à bord du véhicule ; titre SOLO, titre FREQUENCE 10 voyages, 
pass mensuel ou annuel, à charger sur la carte sans contact 
et à valider à chaque montée à bord d'un véhicule, même en 
correspondance

u  Tarification solidaire : pour savoir si vous pouvez en bénéficier, 
rapprochez-vous de votre Mairie

u   41 abonnés annuels au réseau de bus domiciliés sur la 
commune 

u   Aide à l’achat d’un vélo à assistance électrique apportée 
par la CABA (sous conditions) : aucune demande pour la 
commune de Naucelles en 2024 (renseignements auprès du 
service Transports de la CABA ou sur eservices.caba.fr)

Retrouvez toutes les infos sur le site www.stabus.fr ou en 
boutique Stabus – 3 avenue Gambetta à Aurillac – 04 71 48 53 00.

Depuis le 1er juillet 2022, il est possible de déposer vos demandes 
d’urbanisme sur https://public-ads.caba.fr
Service Urbanisme : 3 place des Carmes, 15000 Aurillac - 04 71 45 
60 14 -  serviceads@caba.fr - accueil du public sur rendez-vous. 
Documents d’urbanisme consultables sur www.caba.fr.

Contact CABA
Siège : 3 place des Carmes, 04 71 46 86 30 
Urgence Eau/Assainissement (hors heures de bureau) : 
04 71 46 48 60
Site Web : www.caba.fr
Page facebook : www.facebook.com/caba.officiel
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ENVIRONNEMENT, ÉCONOMIE  
ET COOPÉRATION INTERCOMMUNALE

Depuis le 1er juillet 2022, il est possible de déposer vos demandes d’urbanisme sur https://public-ads.caba.fr
Service Urbanisme : 3 place des Carmes, 15000 Aurillac - 04 71 45 60 14 -  serviceads@caba.fr - accueil du public sur rendez-vous. 
Documents d’urbanisme consultables sur www.caba.fr.

LIEUX NBRE DE LOTS LOTS DISPONIBLESÀ LA VENTE

HAMEAU DE SEDEYRAC 34 16 dont 2 options

ECO HAMEAU DE CANTAGREL 57 10

AUTORISATION D'URBANISME DÉPOSÉES 14/11/2024 PC DP

11 56

CLASSIFICATION  PC

Habitations 2

Carports, garages, bâtiment agricole, bâtiment 
d'activité à usage professionnel, abri jardin, 
panneaux photovoltaïques, extension dépôt

9

CLASSIFICATION  DP

Panneaux photovoltaïques 22

Carports, garages, piscines, 
abris jardin, 4

LABELLISATION : TERRITOIRE ENGAGÉ POUR LA NATURE
Dans le cadre du programme « TERRITOIRE ENGAGE POUR LA NATURE », (pour lequel la 
CABA a été labellisée en Août 2023), la commune de Naucelles s’implique au quotidien en 
prohibant les pesticides, en favorisant les prairies fleuries, en réduisant les déchets des 
espaces verts, en plantant des arbres fruitiers le long des voies douces et en baissant le 
temps d’éclairage public.

Nos agents communaux ont participé en novembre à une 
matinée d’informations et d’échanges sur le site de la 
Plantelière avec l’ensemble des communes participantes. 

On leur a présenté la spirale végétale qui vient compléter les 
aménagements pour le développement des pollinisateurs.
Deux nichoirs différents nous ont été distribués pour l’action 

liée au développement de la biodiversité nocturne qui va être 
mise en œuvre au sein de la commune. 
Pour rappel, les opérations retenues par la CABA se 
concentrent autour de deux axes  : la protection des 
pollinisateurs et la lutte contre la pollution nocturne. 
Des sensibilisations seront organisées auprès des  
scolaires et par le Centre Sociale de la vallée de l’Authre. Tous 
les territoires labellisés TEN sont référencés sur le site officiel 
du gouvernement de l’office Français de la Biodiversité et un 
logo attestant de leur engagement.
Au-delà des enjeux pour la nature, ce programme entend 
contribuer à améliorer le cadre de vie des habitants, à prévenir 
les risques environnementaux et à développer l’attractivité du 
territoire.  

ATLAS DE LA BIODIVERSITÉ (ABC) 
La commune de Naucelles lance la réalisation d’un ATLAS de la Biodiversité Communale (ABC) pour mieux connaitre 
la biodiversité présente sur son territoire et intégrer cet enjeu dans ses projets à venir et dans la gestion de ses 
espaces verts urbanisés et naturels et la partager avec les habitants, les associations, l’école, la médiathèque, 
les agriculteurs et autres acteurs de la commune. Aussi, avec l’aide du CPIE Haute Auvergne (Centre permanent 
d’initiative pour l’environnement) pour conduire et animer cet ABC qui se déroulera sur 3 ans, la commune a été 
retenue par l’Office français de la biodiversité (OFB) (qui mobilise 15 millions d’euros pour la campagne 2024 afin 
de financer les Atlas de la biodiversité communale). 
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PROGRAMME : PETITES VILLES DE DEMAIN (PVD)
Le 6 octobre 2024 a eu lieu «  A bicyclette » l’inauguration des 
aménagements apportés à la Place de Lardennes et à l’Avenue 
Henri Mondor en présence du préfet, des parlementaires, du 
président du Conseil Général représentant également la Région, du 
président de la CABA, des partenaires associés à ces réalisations, 
au côté des élus de la commune, des maires des communes 
voisines et de citoyens de Ars-en-Ré présents le week-end là pour 
célébrer les 30 ans du jumelage. 

Cette   promenade 
«  à vélo  » débutait 
avec nos amis élus 
d e   l a   c o m m u n e 
de  Reilhac  depuis 
l’embranchement de 
la voie douce Reilhac/
Naucelles  qui,  pour 
l ’ o c c a s i o n ,    f u t 
baptisée  «  Chemin 

de Cantal »  en référence au nom du cheval de 
Napoléon issu de la ferme du Claux attenante. 
Cette manifestation est surtout l’aboutissement d’un projet de 

développement de la commune débuté en juillet 2020 par une 
étude confiée au CAUE afin d’imaginer un avenir moins routier 
à l’Avenue Henri Mondor. Dans le même temps, la commune de 
Naucelles rejoignait le dispositif PVD « Petite ville de demain » 
où la présente réalisation constituait la première fiche action 
« Accueil et pérennisation de commerces et services ».
Dans le précédent bulletin 
municipal, une large place était 
consacrée à ce dispositif pour 
en expliquer la démarche et les 
10 fiches actions proposées par 
la commune de Naucelles pour 
contribuer à pérenniser et à 
renforcer toutes les réalisations entreprises depuis 14 ans qu’il 
s’agisse de mobilités douces, d’habitat, d’équipements publics 
et de développement de commerce de proximité (présentées à 
Monsieur le préfet lors du comité de suivi du 09/10/2024 ayant 
pour objectif de faire un point sur l’avancement du programme 
PVD avec les 6 autres communes lauréates (Jussac, Saint-Paul-des-
Landes, Saint-Simon, Sansac-de Marmiesse, Vezac et Ytrac).

Qu’en est-il à ce jour de l’avancement de ses 10 fiches ?

THÈMES FICHES COMMENTAIRES
Accueil et pérennisation de services et 
commerces No 1 Engagée Brasserie ouverte – Aménagement de l’avenue Henri Mondor réalisé 

–Travaux en cours du bâtiment mixte Cantal Habitat et Commune 

Rénovation thermique groupe scolaire No 2 Engagée 
Réfection toiture maternelle effectuée – Installation panneaux 
photovoltaïques réalisée - Etude Chaudière bois énergie terminée 
et travaux en 2025

Accueillir une micro folie itinérante No 3 Réalisée
Inauguration réalisée en mars 2024 - Animation par la médiathécaire 
aidée d’un emploi « service civique » et appui numérique dispensé 
par un personnel du Centre Social

Développement de la crèche « les pitious » No 4  
Non engagée

Rencontres en cours pour étude des besoins et intérêt communes 
avoisinantes

Mise en valeur et sécurisation des étangs No 5 Engagée Un étang sécurisé

Aménagement d’un parcours santé No 6  
Non engagée A planifier au budget 2025 

Mis en valeur des chemins ruraux No 7 Engagée Recherche de financement. Certains chemins ont été balisés
Habitat senior inclusif No 8 Réalisée Entrées dans les lieux effectuées
Aménagement d’un parcours sculptural No 9 Réalisée L’office du tourisme a pris en charge le tracé via leur application

Etude – Bilan PLU 2010 et Prospective No 10 Engagée Retour de l’étude confiée au CAUE et discussion en cours avec les 
élus de la commune

TIERS LIEU : NOUVEL ESPACE D’ACTIVITÉ 
Sur la place de Lardennes, nouveau lieu de vie avec l’ouverture 
de la brasserie Marguerite, le programme immobilier public/
privé en partenariat avec Cantal Habitat est sorti de terre et verra 
l’installation d’une esthéticienne (porteur privé), d’un tiers lieu 
(propriété de la commune) et 2 logements en R+1 (réalisation Cantal 
Habitat).
L’animation de ce tiers lieu va être confier au GRAMAC (Groupement 
Artisanal des Métiers d'Art) qui a pour objectif principal de 
promouvoir l'artisanat d'art de création dans le Cantal avec les 
collectivités territoriales, créer des tiers lieux dédiés à l’artisanat 
d’art et favoriser l’installation d’artisans d’art créateurs sur le 
territoire. La collectivité prête le local, et le GRAMAC s’engage à 
ouvrir toute l’année un « magasin » avec un atelier, qui soit aussi 
un lieu de formation et qui permet de découvrir les créations 
de plusieurs artisans dans un même espace. Ce nouvel espace 
à découvrir bientôt s’inscrit dans une volonté d’apporter une 
attractivité supplémentaire et de développer encore un peu plus 
l’animation économique de la commune. Evelyne LADRAS,

Adjointe à l’Urbanisme, à l’environnement, 
à l’économie et à la coopération intercommunale
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AFFAIRES SOCIALES ET SCOLAIRES
En septembre 2024, notre école a accueilli 160 élèves, un nombre constant comparé à l’année antérieure, ce qui témoigne de la 
confiance des familles en notre institution. Nous sommes ravis d’annoncer l’arrivée de trois nouvelles enseignantes : Mmes Debladis 
Leslie, Loche Aurélie et Venzac Sandrine, qui ont rejoint l’équipe pédagogique en septembre, et Ingrid Termentina en novembre.

secretariat.naucelles@orange.fr 
Espace famille de l'application iNoé

QF AU 1/1/2024

<  = 1000 1.00€

1001 à 1200 2.50€

> 1201 3.30€

Aurélie Loche
PS, CE2 et cm2

Sandrine Venzac
GS

Leslie Debladis
CE1

Karine Termentina
CM1

Après le départ de Mme Moissinac (directrice), c'est Mme Maury, enseignante en 
CM2, qui prend en  charge ce poste jusqu'à la fin de l'année scolaire 2024/2025. 
Nous lui souhaitons sincèrement du succès dans ses nouvelles tâches et sommes 
persuadés qu'elle saura diriger efficacement l'école.

Devant une forte affluence en cantine et à la garderie durant la pause 
méridienne, nous avons choisi de renforcer l’encadrement. Le centre social met 
à notre disposition 4 animateurs diplômés, ce qui nous a paru indispensable afin 
d'assurer la sécurité et le bien-être des enfants.
Les animateurs du Centre Social gèrent la grande cour réservée aux élèves du 
primaire, proposant des instants de détente, des jeux et des activités structurées 
en petits groupes. Cette décision nous a permis d’accroître le soutien et le suivi 
des enfants en maternelle 
par 3 de nos employés 
municipaux. Il incombe à 
nos agents d’accompagner 

les plus jeunes, de contrôler la cour et de faciliter leur repas dans le restaurant 
scolaire.

Le conseil municipal a validé la convention entre la mairie et le Centre Social, et a 
accepté le coût supplémentaire engendré par cette mesure.

Notre volonté est de garantir un environnement sûr et agréable pour tous les 
enfants, tout en soutenant nos agents dans leur mission.

Le dévouement et le soutien de tous sont précieux pour créer un environnement 
scolaire positif et enrichissant pour tous nos élèves. Merci à vous tous !

LE PERISCOLAIRE

 Garderie LUNDI MARDI MERCREDI JEUDI VENDREDI

Matin 7h15 8h15 7h15 8h15 7h15 8h15 7h15 8h15 7h15 8h15

Midi 11h30 12h 11h30 à 12h 11h30 12h30 11h30 12h 11h30 12h

Soir 15h45 19h 15h45 19h 15h45 19h 15h45 19h

Nous souhaitons rappeler l’importance 
de respecter les délais pour effectuer vos 
réservations aux services de garderie et de 
cantine : les délais sont fixés au mercredi 
soir de la semaine précédente via l’espace 
famille de l’application iNoé

Tarification Préférentielle « Cantine 1€ » 
Mise en place du 1er janvier 2024 
au 31 décembre 2027 
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Nous avons pris la décision de maintenir les temps d'activités périscolaires jusqu'en juin 2025. L’aide 
de l’État, connue sous le nom de « fonds d’amorçage », n'est toujours pas garantie à ce jour. Cependant, 
le Centre Social Intercommunal de la Vallée de l'Authre, en collaboration avec nos agents, continue 
d'encadrer ces activités. Nous restons pleinement engagés à offrir un soutien de qualité à tous les 
enfants, malgré les défis financiers auxquels nous faisons face.

Dans la continuité de notre action 
en faveur d’une alimentation 
saine et responsable, nous avons 
intensifier notre engagement en 
achetant davantage de produits 
en circuit court, des produits 
bio, et labelisés. Cette décision 

s'inscrit parfaitement dans le cadre 
du Projet Alimentaire de Territoire, 

coordonné par les services de la CABA. 
C e t t e démarche vise à garantir à nos enfants des 
repas non seulement savoureux mais aussi en phase avec des 
pratiques agricoles durables.
Nos efforts ont permis de faire passer notre approvisionnement 
en produits bio et labelisés et/ou locaux de 17% à 31%, 

l’objectif étant d’atteindre les 50%, conformément à la loi 
Egalim. L’engagement de nos cuisiniers, dans les formations 
et les rencontres avec les producteurs locaux, a été décisif. 

PROJET ALIMENTAIRE DE TERRITOIRE ET ENGAGEMENT LOCAL

TRAVAUX RÉALISÉS EN 2024
u  Installation de la 2ème 

partie des panneaux 
d’isolation phonique 
dans la salle du self : 
4 665 € HT.

u   Installation du 
système alarme 
pour le Plan 
Particulier de Mise 
en Sécurité (PPMS) 
pour un coût  
de 9 402 €HT.

u  Désamiantage, réfection et 
isolation de la toiture du 
bâtiment de la maternelle, 
après déduction des 
différentes subventions : 
reste à charge = 24 126 € HT

LES PROJETS 2025
La réhabilitation thermique du 
bâtiment du primaire est le gros 
projet de 2025, couplé avec le projet 
chaudière bois / mini réseau de 
chaleur avec le gymnase. A l’occasion 
du Salon des Maires, M. Poulhès et 
M. Arrestier ont transmis à Madame 
Givernet, Ministre déléguée chargée 
de l’énergie, le travail des élèves de 
CM2 sur les économies d’énergie à 
l’école (dessin et texte ci-dessous) 
et ont attiré son attention sur notre 
projet global de école

Christine TOUZY,
Adjointe aux affaires 

sociales et scolaires.

Nous exprimons notre gratitude envers Anne-Marie 
Casse, agent dans nos services depuis le 26 août 2019, 
qui est décédée à la suite d'une longue maladie. Nous 
lui sommes reconnaissants de sa loyauté et de son 
sourire. Nous pensons bien à elle et à ses enfants.
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Cette année, l’école compte 160 élèves répartis dans 8 classes : 

u 22 élèves de TPS-PS : Mmes Fresneau et Loche accompagnées de Corinne Espalieu, ATSEM

u 18 élèves de MS : Mme Joulia accompagnée de Laurence Lassalle, ATSEM

u 23 élèves de GS : Mme Venzac accompagnée de Fabienne Orlhac, ATSEM

u 20 élèves de CP : Mme Ceaux

u 23 élèves de CE1 : Mme Debladis

u 20 élèves de CE2 : Mmes Daude et Loche

u 19 élèves de CM1 : Mme Termentina, depuis le 4 novembre 2024

u 15 élèves de CM2 : Mmes Maury et Loche

QUOI DE NOUVEAU À L’ÉCOLE ?

Comme à l’accoutumé, différents projets vont s’échelonner sur l’année pour les élèves. En voici quelques-uns :

u  Les élèves des classes à partir de la 
GS ont participé au mois d’octobre à 
l’opération «  Nettoyons la nature  ». 
Les élèves ont ramassé les déchets 
aux abords de l’école, du gymnase et 
de la plaine de jeux. Ils ont ensuite 
été sensibilisés au tri des déchets.

u  Pour découvrir différents styles musicaux, les élèves 
assisteront au théâtre d’Aurillac aux spectacles JMF 
(Jeunesses musicales de France).

u  Les classes de maternelle iront également au cinéma dans 
le cadre du projet « École et cinéma ».

u  Des sorties sportives jalonneront également l’année scolaire 
qu’elles soient cantonales ou organisées par l’USEP (Union 
Sportive à l’École Primaire).

u  Des animateurs sportifs du Stade 
Aurillacois sont venus faire découvrir le 
rugby à plusieurs classes de l’élémentaire. 

u  La réalisation d’un jardin auquel participeraient toutes les 
classes devrait prendre forme au printemps.

u  Les classes de maternelle se rendront en fin d’année au Jardin Conté de La 
Ségalassière.

u  Comme tous les trois ans, les élèves de CE2, 
CM1 et CM2 partiront en classe de mer sur l’Ile 
de Ré au mois de mai. Cette année, un échange 
entre les écoles d’Ars-en-Ré et de Naucelles 
va se mettre en place, les élèves Arsais venant 
également en classe de neige au mois de 
janvier. Les élèves pourront donc se rencontrer 
à Naucelles et sur l’Ile de Ré.

Sandrine MAURY, 
Directrice 



LA VIE de la commune

21

CULTURE, COMMUNICATION 
ET RELATIONS EXTÉRIEURES
L’année 2024 a été rythmée régulièrement par des activités 
culturelles diverses et variées, pour tous les goûts et les âges. La 
mairie tient toujours à ce que ces propositions soient gratuites 
et ouvertes à tous ; nous continuerons donc ainsi en 2025.
Début mars, le festival Hibernarock a réchauffé l’hiver avec une 
programmation de quatre styles musicaux à la salle culturelle 
avec Les Agités du Local, Cybèle Buis, Odwad et Electric Flash.
Puis mi-mars, le programme MicroFolie a été lancé par un 
spectacle son et lumière dans le vieux bourg. Le public très 
nombreux a ainsi pu déambuler autour de l’église et de la tour 
et admirer les différents tableaux d’animaux fantastiques pour 
annoncer le thème choisi pour MicroFolie : l’animal dans l’art. 
La couverture de ce bulletin est un moment choisi de cette 
animation de Delirium Lumens.
MicroFolie vous est présenté en page suivante et rencontre un 
succès grandissant grâce à l’investissement de Mathilde, notre 
médiathécaire, de Mélissa du Centre Social et d’un groupe de 
bénévoles.
En avril, le Salon du Livre Ephémère a organisé à la brasserie 
Marguerite une rencontre-dédicace avec 3 auteurs : Dominique 
Dernis, Rémi Ros et Patrick Pauget.

Comme depuis plusieurs années, nous avons aussi proposé un 
spectacle de Champ Libre, en juillet. « Le dénouement qu’on 
voudrait » a rassemblé à l’ombre des grands arbres de la 
Garenne près de 450 spectateurs.
Festibois a encore connu un joli succès en septembre et les cinq 
nouvelles oeuvres 2024 ont été installées un peu partout sur 
le territoire de la commune pour compléter le circuit /parcours 
proposé par l’office de tourisme d’Aurillac.
A l’automne, ce fut le tout d’animations et ateliers dans le cadre 
de MicroFolie.
Et pour la première fois, une projection de l’opéra Cendrillon 
proposée par le Ministère de la Culture, dans le cadre de 
Microfolie, a attiré à la Salle Culturelle des spectateurs curieux 
de découvrir un univers musical inhabituel en milieu rural. 
Un entracte offert par la Mairie a été l’occasion de donner 
ses premières impressions et d’engager des discussions sur le 
ressenti .
L’année 2025 sera tout aussi animée …..Le programme sera publié 
au fur et à mesure sur la page Facebook Mairie de Naucelles, sur 
le panneau lumineux ou dans les journaux locaux, ou sur notre 
site internet.

La mairie de Naucelles a engagé début septembre 
un emploi civique pour soutenir les activités de 
la médiathèque. Après un appel à candidature, 
nous avons retenu la jeune Naucelloise Chloé 
Morzières. Elle a fait des études en histoire de 
l’art, ce qui lui permettra de s’impliquer dans 
MicroFolie et autres animations culturelles 
proposées par la médiathèque, tout en 
découvrant l’univers des livres et de la culture.

Nadine ROQUESSALANE,
Adjointe à la culture, 

communication 
et relations extérieures.
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MEDIATHEQUE
Cette année 2024, il y a eu le renouvellement 
des livres pour enfants, le réaménagement 
de l’espace jeunesse, la mise en place 
progressive d’une signalétique homogène, 
le déplacement du fonds romans policiers 
et des documentaires, la création d’une 
newsletter mensuelle et la création d’un 
agenda culturel papier des animations.

Pour rappel, la carte d’adhésion est gratuite pour tous 
et permet d’emprunter 15 documents par mois : des 
romans, bandes dessinées, mangas, documentaires, 
des jeux, des CDs, des DVDS et des magazines.

LA CULTURE PRÈS DE CHEZ VOUS !

DE NOMBREUSES ANIMATIONS 
 ONT PONCTUÉES CETTE ANNÉE 2024  
AVEC L’IMPLICATION D’ACTEURS LOCAUX :

LA MÉDIATHÈQUE CHERCHE À VALORISER  
VOTRE SAVOIR-FAIRE ET VOS PASSIONS, 

VENEZ EN PARLER !

500 nouveaux livres achetés en 2024  
avec le budget de la municipalité

u   Guillemette de l’association Ici on lit avec 
« Raconte moi une histoire » chaque mois

u Karine de l’association UNICEF avec la lecture 
des albums du prix littéraire
u Gisèle Laraillet (Les Contes à Nounette) avec les 
contes de dragons
u Cathy Roy avec l’exposition de photographies 
d’insectes
u  Béatrice Fournier de l’association Couleurs et 

pinceaux avec des ateliers découverte de la 
peinture

u   Le CPIE avec une ballade découverte des 
insectes pollinisateurs

u Marie-Eve de la MDP15 avec une écoute musicale 
les animaux dans la chanson française
u  Après-midi Cinéma « Little Festival » en 

partenariat avec le cinéma le Crystal
u les nombreuses animations du dispositif Micro-
Folie
u Atelier santé « spiruline » avec Fileauvert
u  Atelier light painting et courts métrages « en 

attendant Noël » avec l’association Plein la 
bobine, animation portée par le Département 15

Lieu de vie et de lien social, venez 
découvrir votre médiathèque et 

participer à ses animations !

Merci pour tous ces échanges et vos sourires !
Et au plaisir de vous retrouver/rencontrer en 2025 !

Mathilde DELALANDE



LA VIE de la commune

23

Dès début avril, la Micro-Folie a ouvert avec :

Ces animations découvertes sont accessibles à tous, gratuites, ludiques et conviviales.

Pour 2025 la Micro-Folie va entamer son itinérance sur la vallée de l’Authre afin d’aller vers vous et vous faire découvrir toute la 
richesse de ses propositions !
Nous espérons vous voir encore plus nombreux lors des prochaines animations !

Pour l’année 2025, il y aura les casques de réalité 
virtuelle (en tête à tête avec la Joconde et jeux 
virtuels) en janvier, en février les impressionnistes 
et une animation «  L’image des femmes dans 
l’art  » et le début de l’itinérance sur la vallée 
de l’Authre avec une soirée ados à Jussac, un 
passage à Marmanhac, de beaux projets à venir 
avec des partenaires sur la vallée de l’Authre et 
le 1er Micro-Festival Cultures Urbaines de votre 
Micro-Folie mêlant street art, danse et musique 
pour un public intergénérationnel  !

Ce dispositif vous interpelle et vous souhaitez de plus amples informations ? Contactez-nous !

Cette année 2024 fut le début de la Micro-Folie avec l’inauguration le 15 mars à la salle polyvalente et 
la présentation du dispositif en présence des élus. A cette occasion, des œuvres d’art projetées sur les 
murs du bourg de Naucelles ont illuminées la soirée.
Ce dispositif fonctionne grâce à une commission composée d’habitants du territoire (Jean Bessière, 
Michel Marche, Andrée Sarrazin, Michel Vert), d’élus de Naucelles (Nadine Roquessalane, Christine 
Touzy), d’agents territoriaux et du centre social de la vallée de l’Authre (Caroline Lugol-Pradel, Mélissa 
Daumarez, Mathilde Delalande).

LA MICRO-FOLIE NAUCELLES & AUTHRE

Cette 1ère année de Micro-Folie a touché 300 personnes tout public confondu : enfants, jeunes et adultes.

u  casques de réalité virtuelle 
avec Pompéi et le petit robot 
tout public novembre 2024,

u  découverte de collections libres issues du 
musée numérique à la médiathèque jusqu’à 
début juillet chaque vendredi matin,

u  animations et ateliers artistiques lors des 
vacances de printemps au centre de loisirs 
avec des œuvres issues des mallettes 
pédagogiques,

u  après-midi contes de dragons à la 
médiathèque avec des jeux autour d’œuvres 
d’art d’animaux fantastiques,

u  animation TAP avec les classes de CE1, CE2, 
CM1 et CM2 avec l’école de Naucelles les 
mardis et/ou jeudis de mai à décembre 
2024 avec musée numérique et activités 
manuelles,

u  intégration aux 20 ans du centre social avec 
les casques de réalité virtuelle,

u  animation-découverte avec le groupe 
numérique de la vallée de l’Authre,

u  intégration à la fête du jeu du centre social 
avec les casques de réalité virtuelle,

u  animations et ateliers animaux du monde au 
centre de loisirs durant l’été 2024,

u l’animal dans l’art octobre-novembre tout 
public,
u soirée d’exception opéra de Cendrillon en 
décembre

Exemple d’une animation-découverte :
u  projection d’une dizaine d’œuvres d’art sur écran 

géant en mode immersif
u discussions libres du groupe et du médiateur
u  informations complémentaires sur les œuvres et 

artistes sur les tablettes
u petits jeux type puzzle sur les tablettes
u  étude de détails d’œuvres grâce aux fonctionnalités du musée 

numérique
u activité manuelle et/ou ludique

Mathilde Delalande  
& Mélissa Daumarez

Médiathèque de Naucelles 
(04.71.63.00.28) & Centre social de la 

Vallée de l’Authre (04.71.47.24.10)



LA VIE de la commune

24

En cette année 
2024, aux Pitious, 
l’ambiance est 

toujours à la rigolade, et à la bonne humeur. L’année a été 
rythmée de moments conviviaux avec les journées à thèmes, 
dont quatre nouvelles : la journée sans horloge, la journée sans 
jouets, la matinée « rien » et enfin la journée PapI et Mamie à 
la crèche. De nouvelles expériences qui ont su ravir petits et 
grands. 
Au printemps, Séverine, agent communale, est venue renforcer 
l’équipe. Elle s’occupe de l’entretien des locaux et est en appui 
avec le personnel de la crèche pour les repas.
Tout en s’inscrivant dans une démarche collective, les besoins 
individuels des enfants sont pris en compte. Les professionnelles 
accompagnent les enfants dans leur développement affectif 
et intellectuel grâce à la mise en place d’ateliers d’éveil (jeux 
moteurs, ateliers d’expressions, motricité fine, atelier lecture 
avec Jean de l’association Lire et faire Lire) mais aussi au travers 
du jeu libre. Les Pitious ont également accès à la salle sensorielle 
du Centre Social Intercommunal de la Vallée de l’Authre (CSIVA).
Nous pratiquons toujours la communication gestuelle associée 
à la parole afin de répondre au mieux aux besoins et émotions 
des enfants quel que soit leur âge. 
Nous avons pu également soutenir le Tour de France à notre 
façon en confectionnant un tee-shirt spécial « Le tour de France 

des Pitious » avec les enfants. Ils se sont également amusés à 
porter les bobs mythiques de la caravane du Tour.
En juillet, c’est avec émotion que nous avons dit au revoir à 8 
enfants qui sont partis rejoindre les bancs de l’école et nous 
avons accueilli en septembre 6 nouveaux Pitious. 
Nous avons pu également augmenter nos effectifs, passant d’un 
accueil modulé à un accueil fixe de 16 enfants sur la journée. 
Ouverture du lundi au vendredi de 7h45 à 18h15 du 2 septembre 
2024 au 1er août 2025.

LA STRUCTURE MULTI-ACCUEIL LES PITIOUS

Pour tous renseignements, l’équipe se tient disponible au 04.71.47.29.80 ou à lespitious.naucelles@orange.fr 

Soline BONAL,
Directrice
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N°

10€
Valable du 15/12/2024 au 15/01/2025

En soutien aux commerçants de notre commune !

Bon d ’achat 
d’une valeur de :

En 2024, 314 invitations ont été envoyées à nos aînés de 
minimum 71 ans, laissant à nouveau le choix de participer 
au repas qui se tiendra le dimanche 26 janvier 2025 ou de 
recevoir des bons d'achats à utiliser chez nos commerçants.

Au vu de la conjoncture actuelle, nous constatons que 
150 personnes privilégient les bons d'achats ce qui démontre 
un bel élan de solidarité à nos commerces. Et 63 personnes 
préfèrent un moment de convivialité en participant au repas 
servi par l’équipe du CCAS.

 

Nous tenons à vous rappeler que le CLIC (CCAS d’Aurillac) se tient 
à votre disposition pour vous aider dans toutes vos démarches 
et  répondre à vos questions lorsque vous faites face à une 
situation de perte d’autonomie. Ils vous aident notamment à 
trouver des solutions pour rester chez vous, pour organiser un 
retour à domicile après une hospitalisation ou pour préparer 
une demande d’hébergement dans un établissement. Vous 
pouvez les contacter au 04.71.43.61.93.

Morgane ROCHE,
Vice-Présidente

Cette année, les 27 aînés qui résident en établissements se 
sont vus remettre un coffret "beauté" préparé par le salon 
Joëlle coiffure.

Le CCAS, c'est un accompagnement et un soutien quotidien 
aux personnes les plus vulnérables (personnes en situation de 
handicap, en difficulté ou en précarité).

Au cours de cette année, le CCAS de Naucelles a instruit quatre 
demandes d'aide financière. 

Notre rôle principal est d'orienter, recevoir et conseiller les 
habitants sur les démarches à effectuer dans le domaine social. 
Tout dossier traité en CCAS nous parvient seulement une fois 
qu'il a été étudié et demandé par une assistante sociale.

De ce fait, n'hésitez pas à faire appel à nos services si vous 
en ressentez le besoin ou si vous avez connaissance d'une 
personne susceptible d'être en difficultés.

C'est pour cela que sur l'invitation de cette année, nous vous 
avons demandé si vous souhaitiez apparaître sur le registre 
des personnes vulnérables afin d'être en mesure de lister les 
différents besoins de chacun d'entre vous !

CENTRE COMMUNAL
D’ACTION SOCIALE
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GROUPE SCOLAIRE

Le groupe scolaire de Naucelles va vivre de gros travaux en 2025. La rénovation thermique par le toit a déjà eu lieu sur l’école 
maternelle et va se poursuivre sur la partie du Primaire. Voici donc un peu d’histoire de l’école publique de Naucelles….

Ecriture de M. Prax, instituteur et secrétaire de 
Mairie qui a fêté ses 100 ans en 2024.

La cour était là où se trouve le parking actuel de la 
mairie. 

Les filles apprenaient à lire, écrire et compter mais 
aussi la tenue du ménage et la cuisine, l’instruction 
civique et morale. Les garçons avaient en plus des cours 
manuels pour les préparer à un avenir professionnel. 
Des cours d’éducation physique avaient lieu sur la 
Garenne pour « préparer les garçons aux futurs travaux 
d’ouvrier ou de soldat et les filles aux soins du ménage 
et aux ouvrages de femme ».

Même si des travaux d’amélioration ont dû être réalisés, 
les locaux trop petits, peu pratiques, délabrés et très 
difficiles à chauffer ont été le sujet de très nombreux 
débats houleux lors des décennies suivantes. 

Des générations de Naucellois y ont vécu leur scolarité.

Les lois de Jules Ferry en 1882 ont rendu obligatoire, gratuite et laïque l’instruction des enfants de 6 à 13 ans, pour toute commune 
réunissant au moins quinze enfants d’âge scolaire. Les frais sont à la charge des communes. La mixité était interdite. Filles et garçons 
n’avaient pas le même programme. S’est donc posée pour de nombreuses communes, la difficulté de trouver un endroit adapté à 
des classes tous niveaux et âges pour plus de quarante enfants souvent. Naucelles n’a pas fait exception et le Conseil Municipal, 
comme beaucoup d’autres, était même opposé à l’éducation des filles. Force fut cependant de respecter la loi et de s’organiser. 
Faire deux salles de classes dans la tour et la maison adjacente permit de 
séparer garçons et filles mais ces locaux accueillaient aussi les logements 
obligatoires de l’instituteur  qui faisait aussi fonction de secrétaire de Mairie 
et de l’institutrice. On réalisa très vite un problème d’exiguïté et de vétusté, 
et les difficultés de financement pour de nouveaux locaux ou gros travaux.

Classe CM1-CM2, 1966/67 avec M. Prax
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Et c’est seulement en 1966 que fut décidée la construction d’un nouveau 
groupe scolaire vers la Montagne du Claux.  D’abord, un seul bâtiment existait.  
Ce bâtiment comprenait 5 salles de classes et deux appartements pour les 
instituteurs résidents. 

Une première extension permis de créer le restaurant scolaire pouvant accueillir 
jusqu’à 90 enfants, en 1983.

Pour répondre à la croissance continue de la population, la transformation 
du groupe scolaire se poursuivra avec l’ouverture de l’école maternelle dans 
un bâtiment séparé, 3 classes en 1989 avec une direction spécifique dont 
le poste ne sera pas remplacé au départ en retraite de Madame Renard. 
L’année suivante, c’est une  4ème classe qui s’avère nécessaire. C’est aussi 
sous ce toit que s’ouvre la halte garderie avant la construction des «Pitious » 
en 1991.                                                                                                                                             

Ce bâtiment bénéficiera de la construction d’un préau en 2016, puis de travaux 
d’isolation par l’extérieur en 2019 et enfin du remplacement de la toiture cet été, 
avec mise en place de panneaux photovoltaïques.

De 1997 à 2000, d’important travaux de désamiantage sont réalisés au bâtiment du primaire, suivis 
du remplacement de la couverture, du changement des huisseries, du passage du fuel au gaz 
naturel comme source d’énergie pour le chauffage.                                

En 2017 une salle de classe supplémentaire est construite, la superficie du restaurant est doublée, 
un self créé, la cuisine réaménagée et la mise en accessibilité devient effective.                                                  

Deux préaux supplémentaires sont ajoutés les années suivantes.

Quant à la cour, elle est dans sa configuration actuelle avec sa clôture 
depuis la livraison du gymnase en 2008.

Les travaux envisagés cette année ont pour but de 
faire baisser la consommation énergétique de 40  % 
en avance sur l’exigence assignée aux bâtiments 
publics pour 2030 ; la réalisation d’une chaufferie bois 
commune au gymnase et au groupe scolaire permettra 
de réduire considérablement le recours au gaz naturel.    

Inauguration école maternelle

1988

Cours d’informatique avec 
Joëlle Rimeize 1997
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CENTRE SOCIAL DE LA VALLÉE DE L’AUTHRE
FÊTE SES 20 ANS
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CENTRE SOCIAL DE LA VALLÉE DE L’AUTHRE
FÊTE SES 20 ANS
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ORGANIGRAMME

Amélie Hostpital Directrice générale des 
services

Nelly Laveissière : accueil - population-
état civil - CCAS- gestion du cimetière -

Yolande Duval :  urbanisme - élections -

Alexandre Gibert : responsable du 
service technique

Bruno Tedo :  bâtiments communaux

Samuel Zaham : polyvalent

Lucas Cassan : espaces verts

Soline Bonal : Directrice de le crèche Hélène Bertrand : responsable adjointe  
de la crèche

Muriel Dufour : animatrice

Marina Blondeau : animatrice

Fabienne Orlhac : ATSEM GS - garderieCorinne Espalieu : ATSEM PS -aide au repas 
PS

Aurélie Vigneron : garderie-aide au 
repas GS-entretien des locaux 

Mathilde Delalande : médiathécaire et 
responsable Micro-Folies

Stéphanie Boulay : entretien des locaux-aide 
cantine

Marjorie Angelvy : animatrice

Françoise Cheymol : aide cantine-aide au 
repas de MS-garderie-Entretien des locaux-

Gaëlle Haye : apprentie

Laurence Lassalle : ATSEM MS 

Didier Calvagnac responsable du 
restaurant scolaire et cuisinier Aurélie Mijoule : cuisinière

Caroline Lugol Pradel : direction 
CSIVA 

Jean-François Vidalinc :  espaces verts

Chloé Morzières : emploi civique

Sèverine Chapuis : agent d'entretien-aide 
au repas
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GYMNASTIQUE VOLONTAIRE

L’association de gym Volontaire de Naucelles a repris ses cours 
depuis mi-septembre.

Avec un effectif de 70 adhérentes et adhérents, l’AGV Naucelles 
propose :

u  des cours adultes très dynamiques basés sur le renforcement 
musculaire, le cardio, la mobilité mais également le pilate …
avec deux animatrices hors pair Jeanne Gaullier et Isabelle 
Broquerie aussi différentes que complémentaires.

u des cours séniors basés sur le renforcement musculaire, la 
mobilité, un gym douce adaptée à chacun en fonction de ses 
capacités mais visant également au bien-être. Les cours séniors 
sont animés par Eliane Lolm Dabernat et Jeanne Gaullier.

Marie Christine CLUSE LAGRIFFOUL 
et Josiane COURBEBAISSE 

Co-présidentes de l’AGV NAUCELLES 
et les membres du bureau

SENIORS 

MARDI 10h30 à 11h30 Eliane Lolm Dabernat 

JEUDI 10h30 à 11h30 Jeanne Gaulllier

ADULTES

LUNDI 18h30 à 19h30 Jeanne Gaullier 

JEUDI 18h30 à 19h30 Isabelle Broquerie

u Adhésion à l’année : 110 €

u Adhésion de Janvier à Juin : 79€

u Adhésion d’Avril à Juil : 55 €

Les adhérentes et adhérents de l’AGV Naucelles peuvent participer 
à tous les cours soit 2 cours adultes et 2 cours séniors par semaine.
Il reste encore des places sur les cours adultes, n’hésitez pas à 
nous rejoindre !
L’AGV Naucelles propose également des ateliers tout au long de 
l’année pour découvrir de nouvelles activités.
En octobre, nous avons organisé un atelier sur les gestes qui sauvent 

avec l’union départementale des sapeurs pompiers du Cantal en 
partenariat avec Groupama. Merci à Patrick Saynac qui a animé 
cette formation et qui n’a pas compté son temps. Une attestation 
aux gestes qui sauvent a été remise à chaque participante. Nous 
renouvellerons à coup sûr, ce module de formation.
Les prochains ateliers auront lieu aux vacances de février et 
de Pâques. Au programme Zumba, Country, danse de salon ou 
Bachata…

NOTRE BUT : 
u  rassembler toutes les générations dans un esprit commun :
u   combattre les maladies génétiques, neuromusculaires ainsi 

que d’autres maladies génétiques rares
u soutenir le combat des familles et des chercheurs.

LES PROJETS À VENIR DE L’AGV NAUCELLES

u  Un voyage au Château des Milandes le samedi 14 juin 2025 
(ouvert à tous)

u Le repas de fin de saison fin Juin

En conclusion, notre association se porte bien et se veut avant tout solidaire et bienveillante tout en proposant à chacune et à chacun 
d’entre nous de se maintenir en bonne santé le plus longtemps possible dans un esprit de plaisir, de partage et de convivialité

Nous avons une pensée émue pour Mathé 
DELPUECH qui nous a quitté récemment et qui 
a été le rayon de soleil de notre association 
pendant de nombreuses années.

Lors de l’assemblée générale nous avons décidé d’apporter notre soutien 
au TÉLÉTHON 2024 en organisant un défi pendant 24 heures en ramant 
et pédalant afin de récolter des fonds. Cette action a vu le jour grâce au 
partenariat de Décathlon qui a prêté les appareils sportifs et de la mairie 
de de Naucelles qui a mis à disposition la salle du Buron et les agents 
techniques de la Mairie. Les commerçants de Naucelles ont répondu 
présents à cet évènement et se sont montrés très généreux. A tous, nous 
leur adressons nos plus vifs remerciements.

Ces 24 heures restent un temps fort pour la GV, fière d’avoir relevé le défi. 
Coup de chapeau à nos adhérentes qui ont préparé des pâtisseries revendues au profit du Téléthon, et aux 
différentes associations pour leur participation. Merci aussi au public intergénérationnel, de 3 ans à 85 ans 
qui a ramé et pédalé pour la première édition de notre Téléthon. Total des dons : 2 233,50 €. Bravo à tous !
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LE GVA DANS LA CONTINUITÉ

Après un Euro de foot et la pause olympique de cet été où 
nos espoirs français ont fait un bon résultat, le GVA a repris le 
chemin des terrains de football au début de l’automne.
Les éducateurs et la coordination sportive ont repris depuis 
fin août la programmation de la saison à venir pour atteindre 
les objectifs pour chaque catégorie. Les membres du bureau 
et la commission animation ont aussi programmé toutes les 
manifestations qui auront lieu tout au long de l’année.

Pour ce début de saison 2024/2025 le club compte aujourd’hui 
environ 150 licenciés répartis sur les communes de la vallée de 
l’Authre. Il y a 6 catégories regroupant chacune entre 20 et 30 
joueurs et joueuses. Les entrainements et matchs ont repris 
depuis début septembre et le GVA a repris son rôle d’animation 
dans nos petites communes. Les week-ends s’enchainent au 
rythme des rencontres de foot avec des victoires, des défaites 
mais toujours avec le plaisir de se retrouver au bord des terrains 
pour soutenir nos petits bleus.

Hervé GANE et Patrice GARRY,
Co-Présidents 

Le GVA continue à former les joueurs pour 
nos 2 clubs porteurs que sont l’USVA et l’US 
Crandelles et les bons résultats actuels de 
ces 2  clubs sont aussi le fruit du travail 
effectué au sein du Groupement.
Pour 2024 le GVA continuera la formation 
des jeunes footballeurs en leur inculquant 
des valeurs sportives et de fair-play tout en 
maintenant le plaisir du jeu et la passion 
du football.

Des manifestations permettent la survie financière du club 
aux nombreux participants et rythment notre année sportive. 
Le vide grenier et le concours de pétanque du mois d’août ont 
connu un joli succès sous un beau soleil. Le Quine a eu lieu 
le 30 novembre 2024 à Naucelles avec de jolis lots à gagner. 
Ensuite viendra le tournoi de foot salle U10U11 et U12U13 les 
22 et 23 février 2025 où là aussi nous attendons de nombreux 
supporters pour encourager nos jeunes pousses.
Début avril aura lieu le traditionnel « Repas du GVA » à Jussac. 
Enfin fin Mai aura lieu à Jussac le tournoi des « Pitchouns » 
parrainé par Julien Laporte, qui permet à nos plus jeunes 
représentants de vivre une journée inoubliable.
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 APE
L'année scolaire 2023-2024 a été riche en activités 

pour l'Association des Parents d'Élèves (APE) de 
Naucelles. Grâce aux événements organisés, tels que le 

quine et la fête de l'école, les fonds récoltés ont permis de financer 
diverses sorties et animations pour les élèves, notamment des sor-
ties ski pour les classes de CE2, CM1 et CM2. Cette année a également 
été marquée par le versement d'un acompte pour la classe de mer 
prévue en mai 2025, engendrant un déficit temporaire sur le budget 
de l'association. Malgré ce résultat, toutes les activités prévues ont 
été maintenues. 
Pour l'année scolaire 2024/2025, un programme chargé en sorties 
éducatives est prévu. Les élèves auront l'opportunité de participer 
à diverses activités : classe de mer à l'Île de Ré en mai 2025, sorties 
piscine, sorties culturelles, activités sportives, sorties de fin d’année… 
Lors de l'assemblée générale de septembre 2024, les bilans financier 
et moral ont été présentés et validés. Il n'a toutefois pas été possible 
de renouveler le bureau, par manque de candidats. Nous tenons à 
remercier chaleureusement Mme Régine Martin et Mme Alexandra 

Seelweger pour leur dévouement et leur implication au sein de l'APE 
au fil des années.

Pour le bureau de l’APE,
Julie Lépine 

Pour pallier ces départs et préparer la transition vers une 
nouvelle équipe pour l'année 2025-2026, une assemblée 
générale extraordinaire a eu lieu en octobre 2024. De nouveaux 
membres ont rejoint le bureau, avec une répartition élargie des 
rôles afin de faciliter cette transition. La nouvelle composition 
du bureau est la suivante : 

u  Co-présidentes :  
Emilie CONDAMINE-BLANCHEFLEUR et Émilie HERNANDEZ 

u Trésorière : Aurore LABROUSSE 
u  Trésorier adjoint : Alexis RAYNAL 
u Secrétaire : Julie LÉPINE 
u Secrétaire adjointe : Marine VIGUIER-RICHARD 
u  Membres du bureau : Jérémy Redondin, Bastien 

Fernandes, Jérôme Fournier 

Ce renouveau du bureau reflète la volonté de préparer une transition en douceur 
vers une équipe entièrement renouvelée pour l'année prochaine, en anticipant de 
futurs départs. 
Le quine de novembre 2024 a été un moment fort de la rentrée. Organisé avec 
succès, cet événement a attiré entre 650 et 700 participants. Grâce à la vente des 
cartons de jeu, à la buvette et aux nombreuses contributions des commerçants 
locaux, le quine a permis de réaliser un bénéfice record. Ces fonds serviront di-
rectement à financer les projets éducatifs et les sorties des élèves pour l'année 
scolaire en cours. 
Pour l'année 2024-2025, les actions prévues sont :   
u  Vente de chocolats de Pâques, vente de madeleines Bijou 
u   Vente d'objets personnalisés avec les dessins des enfants de l’école 
u  Fête de l'école : Prévue le 27 juin 2025 
Pour l'année scolaire 2023-2024, l'APE a consacré environ 14 000 euros au finance-
ment des sorties et activités des élèves.

Merci à toutes et à tous pour votre engagement et rendez-vous lors de nos prochains événements ! 
Réservez votre date, le vendredi 27 juin 2025 pour la fête de l’école.
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Depuis septembre, le club a accueilli de nouveaux adeptes pour 
ce style de danse. 
La section loisirs s’est étoffée et propose des cours débutants de 
danse en ligne enfants, adultes et séniors.
Cette activité physique est un moyen agréable de faire bouger 
son corps. On y développe son équilibre, sa concentration, sa 
mémoire, sa coordination, sa culture musicale. Elle entretient vos 
muscules et vos articulations. C’est aussi un excellent remède 
contre le stress. Dans une ambiance conviviale, on apprend des 
chorégraphies simples sur des rythmes très variés : rock, swing, 
soul, latino, pop, funky etc…. Les danseuses et les danseurs 
passent de bons moments dans la joie et la bonne humeur tous 
les mardis soirs de 19h à 20h à la salle culturelle.
La section compétition a obtenu de bons résultats tout au long 
de la saison 2024 
Nos danseuses ont participé au Sélectif sud France, au Critérium 
et à la  Coupe de France à Périgueux.
En critérium :  Anita Lauzet -Maanane est montée sur la première 
place du podium, accompagnée de Katy Guillet à la 3ème place 

En coupe de France catégorie Intermédiaire sénior  : Christelle 
Soulié a fini à la 1ère place. 
En catégorie avancé adulte : Noémie Maanane est 1ère. 
Très bien placées, nos danseuses étaient prêtes pour le Trophée 
nationale et le championnat de France.
C’est ainsi que le club accueille une nouvelle championne de 
France en la personne de Christelle Soulié en sénior niveau 
intermédiaire 
Noémie Maanane est à la 1ère place en adulte avancé
Sur le Trophée Nationale : 
Anita Lauzet Maamane a fini deuxième, suivie de Katy guillet à la 
3ème place en novice sénior. 

LES AMIS DU HAMEAU DE LARDENNES
Lors de l’assemblée générale du 16 mars 2024, le président 
Gérard Chancel a présenté sa démission.
Après plus de 30 ans passés au service de l’association, Gérard 
a décidé de prendre un peu de  recul et de passer le relais. Un 
grand merci à lui pour tout le travail accompli et ses années 
à faire vivre l’association. Monique Delmas et Marie-Thérèse 
Bruel quittent également le bureau.
Merci à toutes les deux pour leur collaboration très fructueuse.
Le traditionnel repas champêtre de juin s'est déroulé 
finalement dans la salle polyvalente à cause du mauvais 
temps mais toujours dans une bonne ambiance. Merci à la 
municipalité pour l'aide apportée lors de nos différentes 
rencontres.
Le samedi 16 novembre une faude (poitrine farcie) préparée 
par Annie a animé une nouvelle soirée festive. 
Le 7 mars 2025 aura lieu l'assemblée générale.

Un nouveau bureau a été élu dont voici la composition :
u Coprésidents : Chantal Jaulhac et Jacques Delort
u Secrétaire : Annie Bertrand
u Secrétaire-adj : Tristan Apparcel
u Trésorière :  Marie-Claude Sivadier
u Trésorier-adj : Marc Jaulhac
Tous ensemble, nous allons nous efforcer de faire vivre cette 
association encore longtemps dans le respect de chacun et la 
convivialité qui ont été les règles jusqu’à présent..

Gérard CHANCEL,  Le Président

DANCE & CO

Composition du bureau :

Présidente : Corinne DELY 

Trésorière : Marie Françoise Toporowsky

Tél : 06 19 13 43 27

Nos danseuses ont 
continué leur aventure 
sportive à la fédération 
anglaise WORLD 
DANCE MASTERS 
sur le championnat 
du monde. Devant 
une concurrence 
impitoyable, Noémie et 
Anita Maanane ont été 
jusqu’en finale après 
3 jours de sélections.
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RETRAITE SPORTIVE 
DE LA VALLEE DE L’AUTHRE (R.S.V.A.)

La Retraite Sportive de la Vallée de l’Authre après une année 
bien chargée (suite au changement de Fédération) a quand 
même progressé. A ce jour plus de 170 adhérents participent 
aux sept activités maintenues au sein de l’association :
DANSE- RANDO- MARCHE NORDIQUE- TIR A L’ARC- PETANQUE- 
YOGA- AQUAGYM
Un grand merci à tous nos animateurs bénévoles pour 

leur implication tout au long de l’année ; et également aux 
municipalités qui mettent à notre disposition : salle polyvalente, 
gymnase, terrain de pétanque …
Si vous avez plus de 50 ans et que vous souhaitez nous rejoindre 
vous pouvez prendre contact avec :
Jackie Sininge 06.86.83.31.79 
ou Marie-Paule Laribe 06.87.02.37.28.

TRAIL DE L’AUTHRE TOUR
La septième édition du Trail de 
l’Authre Tour s’est déroulée le 

10 novembre sous une belle matinée d’automne ensoleillée, des 
conditions idéales. Cette édition a battu tous les records, avec plus 
de 250 coureurs (contre 140 en 2023) et près d’une cinquantaine de 
randonneurs, faisant de cet événement l’une des trois plus grandes 
courses nature du Cantal (trail court de moins de 21,1 km) en termes 
de participation. À noter également, comme pour les éditions 
précédentes, une belle mixité parmi les participants, avec plus de 
40 % de femmes.

L’esprit de ce trail est de 
demeurer un événement placé 
sous le signe de la simplicité 
et de la convivialité. Comme le 
disent de nombreux traileuses 
et traileurs : « Un trail 
courte distance accessible, 
authentique et à l’ancienne ». 
Cette année encore, François 
Boulard s’est illustré en 
dominant la côte de Vaureilles 
ainsi que les chemins de 
Saint-Jean-de-Donne et de 
Massigoux, en améliorant 

son temps de l’année dernière de plus de deux minutes. Chez les 
femmes, c’est Agathe Auriacombes qui termine première féminine 
en battant le précédent record féminin de plus de quatre minutes.
Nous avons reçu de nombreux messages positifs et encouragements 
de la part des participants, qui saluent le travail de toute l’équipe. 
Ce succès est avant tout le fruit de l’engagement de nos bénévoles 
fidèles, qu’ils soient amis, famille, connaissances, ou membres de 
l’équipe municipale. Un immense merci à chacun de vous !
Nous remercions également nos partenaires sans qui rien ne serait 
possible : la commune de Naucelles, le Conseil Départemental, le 

Crédit Agricole Centre-France, ainsi que Carrefour Naucelles pour 
les ravitaillements, Intersport Aurillac, les 3 Caves et la Brasserie 
Marguerite pour leurs participations aux dotations.

Nicolas JOANNY,
Président

Avec l’essor de la course, nous avons besoin de nouveaux 
bénévoles, principalement pour le jour J. Si vous souhaitez 
rejoindre notre formidable équipe, faites-vous connaître auprès 
de Nicolas JOANNY, président de l’association TAT par email 
tatnaucelles@orange.fr ou via la page Facebook de l’événement.

La date de la 8ème édition est déjà fixée : le prochain Trail de 
l’Authre Tour aura lieu le 8 novembre 2025.

Cette année, nous avons tenu la buvette à l’occasion de marché de 
Noël le dimanche 8 décembre.
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FESTIBOIS 2024    

Festibois 2024 a eu lieu les 13-14-15 septembre. Ce fut un succès 
grâce à la météo qui nous a encore une fois été favorable et une 
très bonne fréquentation.

Les résultats :  2.500  visiteurs,  +150 enfants en atelier créatif, 
120 « auditeurs » de « Ici on lit » , fréquentation au maximum de 
l’atelier de tournage de la Grange de Gepetto , gros succès des 
camions en bois de M Munoz -  600 tickets de tombola, repas 
samedi et dimanche auprès de 2 food Truck   -  Fonctionnement 
satisfaisant du bar 

Merci aux Naucellois et aux visiteurs du bassin d’Aurillac. Merci 
aux 25 bénévoles sans lesquels rien ne serait possible. Merci à 
la municipalité et aux services techniques municipaux. Merci à 
notre cinquantaine de sponsors, dont le support financier est 
essentiel.

Cinq sculpteurs étaient présents  :  Sébastien Feuillade, Ramona 

Bachtiger , Vincent Givogne , Guillaume Andelot et Christian 
Terrain , avec  chacun un style différent qui a étonné les visiteurs. 

u Ramona Bachtiger a réalisé un clown qui est aujourd’hui sur 
le rond-point  d’entrée de Naucelles

u Christian Terrain a réalisé un personnage de manga 
« Sangohan » qui est aujourd’hui près de l’école.

Les 5 sculptures 2024 ont intégré le parcours sculpturel de 
24 sculptures déjà en cours, dont la réalisation est faite 
conjointement avec l’Office de Tourisme d’Aurillac.

Le couple de propriétaires du manège historique présent cette 
année, qui a plus de cent ans, assure la réalisation des chevaux 
de bois. Compte tenu de son succès, nous le reconduirons en 
2025

LA FÊTE ET LE BOIS !

Festibois 2025
Festibois  2025 aura lieu les 12-13-14 septembre. 
Nous étudions aussi des possibilités de peinture à la 
tronçonneuse, ou autres prestations
L’ensemble des autres activités seront reconduites

Avec le président  
Bernard Cruèghe 
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HATHA YOGA RELAXATION
L’association s’est fixée plusieurs objectifs lors de l’assemblée 
générale en juin 2024 :

u mise en place d’un cours supplémentaire le jeudi soir.
u ouvrir les cours au plus grand nombre de personnes. Cette 
année nous avons 98 adhérents.
u  organiser une journée yoga accessible à tous les adhérents. 

Cette journée s’est déroulée le samedi 16 novembre à la salle 
culturelle.

u  favoriser les échanges et la convivialité entre tous les 
participants avec le 16 décembre le pot de Noël, en février 
2025 repas au restaurant et en juin l’Assemblée Générale 
suivie du repas de fin d’année.

L’association se porte bien. Le bilan financier reste positif.

LE BUREAU SOUHAITE À TOUS UNE BONNE SAISON YOGA ET 
ENCORE TOUS NOS REMERCIEMENTS À LAËTITIA POUR SON 
INVESTISSEMENT.

Les cours se déroulent au buron de Naucelles

Les lundis de17h45-18h45

De 19h-20h

Les jeudis de 17h30-18h30 
18h45-19h45

Françoise DELORT, Présidente
06.66.27.48.11

COULEURS ET PINCEAUX NAUCELLES...
continuent leurs aventures avec deux départs et deux arrivées de 
Naucelles.

Nous avons expérimenté l’acrylique au couteau avec une 
intervenante, Sophie Delprat, tout en continuant l’aquarelle, le 
pastel, l’acrylique…

Un stage de trois jours avec Fabien Jallais nous a fait découvrir 
le carnet de voyage – voyage à travers les souvenirs, les recettes 
de cuisine, et comment créer sa propre carte « du Tendre », 
carte personnelle – Belle aventure, toutes les techniques sont 
employées.

L’atelier Festibois a été renouvelé avec beaucoup de joie. Des 
enfants des autres années, des nouveaux, étaient présents 
(environ 200).

Nous avons réalisé notre exposition fin septembre au Buron : 
belle réussite, plus de monde.

La version 2025 sera donc renouvelée à cette date.

Michel Delmas, Naucellois, était présent comme invité, peintre 
de l’imaginaire « il façonne inlassablement avec son stylo et sa 
gouache… » Belle découverte !

La nouvelle année se présente bien avec le souhait d’un stage 
d’aquarelle sur l’eau et la neige… à suivre.

Béatrice Fournier, 
Présidente
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COMITE DE JUMELAGE 
NAUCELLES / ARS-EN-RE À L’UNISSON

Que d’échanges et de souvenirs depuis le 9 avril 1994 date à laquelle 
la Charte jumelant les deux communes a été signée par Jean Pierre 
Olivier maire de Naucelles, André Deguirard adjoint délégué (à l’origine 
de ce jumelage) et Emile Gaudin maire d’Ars et Abelina Zélie adjointe 
déléguée.
2024 a fêté dignement les 30 ans dans les deux communes.
Au printemps, à Ars, du 17 au 20 mai
Après un accueil chaleureux, sur fond de folklore charentais, et un pot 
à la mairie, 33 naucellois étaient hébergés chez nos casserons.
Le samedi, Rétais et Naucellois partaient en car pour Rochefort, avec 
au programme un repas et déambulation d'une rive à l'autre de la 
Charente. Une guide nous conta l'histoire du pont transbordeur de 
Martrou construit entre 1898 et 1900, monument unique en France
Le marché auvergnat dominical proposant les produits du terroir a eu 
un grand succès et apprécié par les locaux et les touristes. Un repas 
anniversaire à Thalacap nous a été servi avant une après-midi libre.
L’automne à Naucelles du 7 au 10 octobre 
L’accueil chaleureux avec un pot offert par la municipalité du vendredi 
soir laissait augurer un bon week-end. 
Samedi : la visite guidée, par son propriétaire, de la grange de Séveyrac, 
ancienne ferme fortifiée du XIIème siècle.  Après le déjeuner pris sur 
place 42 Naucellois et 32 Rétais ont parcouru le Trou de Bozouls à bord 
de deux petits trains pour la visite guidée.                                                                                                                               

La journée s’est clôturée par une soirée à la salle culturelle. On pouvait 
découvrir une exposition de tableaux des artistes peintres rétais et 
naucellois.
Le marché rétais dominical avec la traditionnelle pineauthérapie et 
l’inauguration des aménagements du Bourg de Naucelles par le préfet 
du Cantal, ont animé la matinée avec succès.
Après les discours d’usage, un repas convivial ponctuait ce 30ème 

anniversaire du jumelage.

1994… 2024 

 30 ans 
déjà

AUTRES MANIFESTATIONS 2024
u  Pour la deuxième fois, 10 jeunes Arsais et 3 accompagnateurs 

du centre social « Méli-Mélo » d’Ars ont bénéficié d’une semaine 
d’immersion dans le Cantal en février. Une rencontre avec 
leurs homologues du Centre Social de la Vallée de l’Authre a 
été organisée en partenariat avec le comité de jumelage. Au 
programme visite la ferme de Réquiran, jeu de piste rallye 
photos dans Naucelles… Le déjeuner a été offert et réalisé 
par le comité de jumelage. La journée s’est terminée par un 
goûter avant de rejoindre le Lioran.

u Soirée théâtre avec « Paris c’est fou » de Veinazes’anim. 

uDeux concours de belote.

uMarché de Noël à Crandelles et Naucelles.

2025 : MANIFESTATIONS ET PROJETS
u  Venue de 3 classes d’Ars en janvier au Lioran.

u  Soirées théâtrales.

u   Concours de belote.

u  Assemblée générale le vendredi 4 avril à 18h au buron

u  Week-end du 20 au 23 juin à Ars en Ré.

u  Participation à la classe de mer des Naucellois.

u  Marché de Noël à Crandelles et Naucelles. 

u  Etc…
Gérard CHANCEL, 

Président Délégué

SI VOUS SOUHAITEZ PARTAGER DE BONS MOMENTS DE 
CONVIVIALITÉ ET DÉCOUVRIR L’ÎLE DE RÉ, REJOIGNEZ NOTRE 
ASSOCIATION, VOUS SEREZ LES BIENVENUS
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NAUCELLES TEAM CYCLISME
L'année 2024 du 
Naucelles Team Cyclisme 
s'est terminée comme 
elle avait commencé : 
sous un grand soleil et 
avec une foule de parti-
cipants lors de la Naucel-
loise, le 19 octobre. 180 
sportifs et sportives (VTT, 
vélo de route, trail et ran-
donnée pédestre) se sont 
inscrits et ont participé à 
cette deuxième édition, 

point d'orgue des organisations sportives de l'association auxquelles 
il faut ajouter les deux belotes annuelles.
Avant cela, l'année avait débuté par une nouveauté : les 10 kilomètres 
de l'Authre, une course à pied dans la vallée, le dimanche 10 mars. 
Plus d'une centaine de coureurs ont répondu présent pour cette pre-
mière plus que réussie.
Sur deux-roues, le NTC a aussi organisé 3 courses : à Saint-Jean-de-
Done en mai, à Saint-Paul-des-Landes en juin, à Lacroix-Barrez en juil-
let. Ces trois épreuves comptent pour le challenge Aveyron auquel le 
club a encore participé cette saison. Le NTC a pris la deuxième place 
du classement par équipes avec plusieurs victoires individuelles au 
cours de la saison et une première place au classement général indi-
viduel du challenge.
Cette année, une grosse dizaine de licenciés se sont imposés sur des 
courses à pied ou des courses de vélo. Parmi eux, quelques résultats 
sortent du lot : 1 titre et 4 médailles aux championnats de France 
d'athlétisme FSGT et deux titres de champion Auvergne-Rhône-Alpes 
de cyclisme sur route. Outre les victoires, les adhérents de l'associa-
tion ont aussi participé à des épreuves mythiques comme l'IronMan 
de Barcelone ou l'Embrun Man.
Pour l'année à venir, NTC fait peau neuve, change de nom et devient 
Naucelles Trail Cyclisme. L'association reste axée autour du plaisir et 
du partage avant de penser aux résultats. Côté organisation, les ca-
lendriers sont en cours de finalisation mais la Naucelloise, événement 
phare sur la commune, fera bien son retour à l'automne prochain. 

NAUCELLES BASKET-BALL ASSOCIATION
Jeunes, moins jeunes, basketteurs chevronnés, débutants, 
amoureux du basket ou envie de découvrir ce sport sans 
contraintes ?

Alors venez rejoindre le Naucelles Basket Association !

Un club où cohabitent d’anciens joueurs et des novices, nous 
somme une bonne vingtaine de licenciés à pratiquer le basket 
dans une bonne ambiance, à partager des bons moments de la 
vie de groupe, sans les aspects contraignant de la pratique en 
compétition.

Jacques CROCHEPEYRE,
Président

06.44.87.33.95

Kévin Goubert,
Président
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LE PING DU PAYS DE NAUCELLES
Après des Jeux Olympiques et des Jeux Paralympiques réussis pour 
nos pongistes français et la médiatisation qui va avec, nous avons 
vu un réel engouement pour ce sport que nous aimons tant.
Notre club a très bien commencé la saison 2024-2025 avec de nou-
velles têtes de tout âge et tout niveau.
Nous sommes ravis d’accueillir des habitants de tout le Canton et 
même au-delà.
Nous organiserons de nombreuses compétitions départementales 
et nous avons organisé, en octobre, une compétition pré-national 
pour les meilleurs cadets et juniors.
Nous participerons, comme tous les ans, au Cantal Tour Sport de 
printemps à Jussac. Pour continuer notre chemin de l’animation, 
nous avons organisé mi-août un tournoi 3 tables (mini-tables, 
table normale et ultimate avec 4 tables accolées) ouvert à tous et 
qui sera reconduit l’été prochain ; notre 3ème édition nous a confor-
té dans notre idée de continuer à organiser cette activité. Plus de 

participants d’année en année. La 4ème édition aura lieu dans 
l’été mais la date est encore à déterminer.
Nous avons le bonheur d’accueillir, pour la 2ère année, des rési-
dents du foyer de vie de Saint-Illide qui sont en intégration com-
plète avec les joueurs valides et pour la première année nous pou-
vons faire de même avec nos premiers adhérents en situation de 
handicap physique. Cette intégration complète est possible avec la 
structure que nous avons à disposition.
Afin de continuer notre progression et l’accueil des pongistes dans 
de bonnes conditions, nos bénévoles se forment à l’animation 
et à l’entraînement. Nous cherchons aussi à nous agrandir vers 

d’autres communes aux alentours qui seraient prêtes à créer une 
antenne de notre club pour amener une nouvelle activité de sport 
autour de la table dans une ambiance très conviviale et familiale.
Nous accueillons toutes les personnes de 6 à 90 ans qui veulent 
tester et/ou améliorer la concentration, la vitesse, la dextérité 
tout au long de l’année les mardis et vendredis, au gymnase de 
Naucelles, à partir de 20h30 et les mercredis de 16h30 à 18h00. Les 
jeunes qui ont déjà un peu d’expérience et de la motivation sont 
accueillis à partir de 15h30 pour créer un groupe de performance. 
Certains nouveaux joueurs qui le souhaitaient ont déjà pu intégrer 
ce groupe.
Les nouveaux adhérents sont accueillis tout au long de l’année et 
peuvent venir essayer gratuitement pendant 1 mois sans aucune 
obligation. Les seules exigences sont d’avoir une tenue sportive, 
une bouteille d’eau, le sourire et l’envie de passer un bon moment.
Le tennis de table, avec son exigence de vigilance, permet aux se-
niors de lutter contre les effets du vieillissement sur les capacités 
mentales. De plus, il améliore la perception de l’espace visuel et ren-
force la coordination motrice entre les yeux et les mains. Chez les 
enfants, ce sport développe l’acuité visuelle, l’habileté, le sens de 
l’observation, les réflexes, le tonus musculaire et la maîtrise de soi.
Les renseignements sont possibles lors des différentes séances, 
sur facebook, sur le site internet (ping-naucelles.fr), par mail ping-
dupaysdenaucelles@outlook.fr.

Sandrine BAILLEUL, 
Présidente

PÉTANQUE NAUCELLOISE
Encore une saison très active, avec un bilan 
toujours très satisfaisant, le nombre des 
licenciés (40) est resté stable.

Résultat des différentes compétitions
u  Vigne Alexandre, Verlhac David, Mathey Bruno : champion du 

Cantal
TRIPLETTE PROVENÇAL
u  Broc Sébastien, Fiche Jonathan, Vidal Benjamin : vice champion 

du Cantal triplette
u  Place Chantal, Poitevin Clément, Dubat Nicolas : vice champion 

du Cantal promotion
u  Caillon Pauline, Verlhac David, Mathey Bruno :  vice champion du 

Cantal triplette mixte

u  En championnat des 
clubs 3ème division 
l’équipe de Sabatté 
David est championne et 
accède l’an prochain en 
2ème division.

Cette année, une équipe a évolué en championnat des clubs 
national. Le niveau étant très élevé, ce fut dur de combattre, mais 
une bonne expérience.
u  En coupe de France l’équipe menée par les capitaines Place Alain 

et Costa Pierre se qualifie pour le 6ème tour.

Pour 2025
u  organisation de concours (open, challenge Bob Mallet )
u  organisation de qualificatifs championnat.

Bien évidemment, pour pouvoir mener à bien toutes ces 
compétitions, il faut être entouré de bénévoles, et avoir de bons 
terrains.

Encore merci à la mairie pour sa subvention.

Entre associations, continuons à nous entraider.

La Pétanque Naucelloise présente ses voeux sportifs à la 
municipalité, aux employés communaux aux différentes 
associations, et aux Naucelloises et Naucellois.

Chantal PLACE,
Présidente
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HANDBALL CLUB NRJ SC
Cette année 2024, le club de handball Naucelles, Reilhac, Jussac, 
Saint Cernin fêtait ses 20 ans. Il a passé cette année le cap des 
200 licenciés, répartis en 11 collectifs.

Les babys (3 à 6 ans) et les moins de 9 ont entraînement le 
vendredi de 17h15 à 18h15. La catégorie moins de 9 ans participe 
à des tournois, environ 1 par mois. Les 2 équipes moins de 
11 ans sont mixtes et participent à un championnat sur 2 phases 
avec des équipes cantaliennes. L’entrainement est le mercredi 
de 18 heures à 19h30.

Les catégories de jeunes 13 filles, 13 garçons, 15 filles, 18 garçons 
et 18 filles ont 2 entrainements par semaine et affrontent des 
équipes essentiellement auvergnates dans un championnat en 
2 phases.

Les seniors garçons et les seniors filles jouent toute la saison 
dans un championnat avec des équipes d’Auvergne, de la Loire 
et de la Lozère.

Enfin, l’équipe loisirs s’entraîne le jeudi de 19h30 à 21 heures. 
Elle participe à des rencontres contre d’autres équipes loisirs 
proches plusieurs fois dans l’année.

Le club peut s’enorgueillir de nombreux bénévoles investis, à 
commencer par les éducateurs/entraîneurs, qui sont au moins 
2 pour chaque catégorie. Il y a de nombreux bénévoles aussi 
pour l’organisation d’évènements lors des journées de match 
à Naucelles.

Le club revendique son appartenance au territoire de Naucelles, 
Jussac, Reilhac et Saint Cernin : un quine a été organisé à Saint 
Cernin le 17 mars, Reilhac a été le cadre de notre repas dansant 
le 1er juin. Le club a accueilli toutes les finales de coupe du 
Cantal à Naucelles le 8/9 juin et nous avons célébré les 20 ans 
du club à Jussac le 2 novembre.

Enfin, 24 licenciés adolescents ont participé à un week-end sur 
les valeurs du sport à l’initiative du Centre social de la Vallée 
de l’Authre, avec des ados du Rugby Club Saint Cernin et du 
Groupement de la Vallée de l’Authre.

Pour 2025, notre club compte de nouveau organiser des 
manifestations sur les 4 communes et continuer à développer 
un esprit familial où chacune et chacun puisse s’épanouir, 
dans la défaite comme dans la victoire. Les valeurs que le club 
souhaite mettre en avant sont le respect, la solidarité et le 
plaisir. 

Enfin, le club remercie les municipalités, les partenaires privés 
et les spectateurs qui participent à la bonne santé du club. 
Nous vous souhaitons une heureuse année 2025.

Le HBC NRJSC vous invite à venir assister aux rencontres 
les samedis au gymnase de Naucelles pour découvrir le 
hand. Les annonces de match sont relayées sur le site des 4 
communes et sur le site du club.

LE PING DU PAYS DE NAUCELLES

Paméla RAYMOND,
Co-Présidente
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TOUR DU CANTAL PÉDESTRE
13 JUILLET 2024 DE NAUCELLES

La mairie de Naucelles a sollicité l’Association du Tour du Cantal 
Pédestre pour organiser une nouvelle édition le 13 juillet, avec 
cette année la mise en place de deux nouveaux parcours de 10 et 
20 km, à travers les magnifiques paysages de Naucelles.

Cette édition a été rendue possible grâce à l’implication et au 
travail collectif de nombreux acteurs. Nous souhaitons exprimer 
nos plus sincères remerciements à toutes les personnes et 
institutions qui ont contribué à la réussite de cet événement :
u  Un immense merci à tous ceux qui ont pris part à cette journée 

sportive et conviviale.
Que ce soit sur le parcours de 10 km ou de 20 km, votre 
enthousiasme, votre énergie et votre esprit de camaraderie 
ont fait de cet événement un véritable succès. Nous sommes 
fiers de vous avoir accompagnés à travers cette belle aventure 
pédestre.

u  Nous adressons nos plus chaleureux remerciements aux 
propriétaires des terres traversées par les parcours, qui ont 
généreusement accepté que leurs parcelles soient utilisées 
pour l'événement. Leur soutien et leur compréhension ont été 
essentiels pour permettre la mise en place de ces nouveaux 
circuits.

u  Nous souhaitons également saluer le travail des agents de 
la commune de Naucelles, qui ont joué un rôle clé dans la 

réouverture de chemins fermés depuis des années. Leur effort 
pour rouvrir et aménager ces sentiers a permis d’intégrer des 
passages uniques, offrant aux participants des parcours plus 
diversifiés. Sans leur travail, cette édition du Tour du Cantal 
Pédestre n’aurait tout simplement pas été possible.

Cette journée a été une belle réussite, non seulement grâce à 
l’engagement des bénévoles et des organisateurs, mais aussi 
grâce à la collaboration de tous ces acteurs qui ont permis de 
proposer un parcours à la fois inédit et accessible, en harmonie 
avec la nature et le patrimoine local.
La journée s'est ensuite poursuivie autour d'un repas convivial 
où les participants, bénévoles et propriétaires ont pu échanger 
dans une ambiance chaleureuse et détendue. Ce repas a été 
un excellent moyen de clôturer l'événement et de renforcer les 
liens entre toutes les personnes qui ont contribué au succès de 
cette édition.
Rendez-vous en 2025 pour de nouvelles découvertes et encore 
plus de moments de convivialité et de sport !

Paul MARTINS
Conseiller délégué aux sports
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DE FIL EN AIGUILLES
L'association « De Fil en Aiguilles » se réunit tous les jeudis de 13h30 
à 17h30 à l'ancien presbytère pour exécuter des travaux manuels 
variés, pratiques et distrayants : couture, retouches, tricotage aux 
aiguilles ou au crochet.

Notre association donne vie aux objets, et articles destinés à être 
jetés.

Il n'y a pas de professeur ; nous sommes toutes maîtres et élèves 
sérieuses !

Nous mettons en commun nos idées pour trouver des solutions 
réalisables.

Donnez libre cours à votre imagination et venez créer vos propres 
oeuvres en nous rejoignant tous les jeudis après-midi (sauf pendant 
les vacances scolaires).

TENNIS CLUB DE NAUCELLES
Le Tennis Club de Naucelles compte actuellement une trentaine de 
licencié(e)s. Nous avons réalisé une bonne saison 2023/2024 avec nos 
2 équipes Dames et Hommes.

L’équipe Hommes finit 4ème en coupe Thénégal, 4ème en championnat 
du Cantal +35 ans et 3ème en championnat du Cantal.

L’équipe Dames réalise une très belle saison avec la 2ème place en 
coupe Thénégal, la 4ème place en championnat +35 ans et la 1ère en place 
en championnat du Cantal et l’accession à la division Pré-Régionale 
pour la saison 2024/2025.

BRAVOOOOO MESDAMES

Nous avons aussi organisé un repas en mars 2024 qui fut une réussite 
avec 100 participants pour un moment de partage et de convivialité, 
et bien évidemment notre tournoi d’été en août qui a connu un beau 
succès avec 84 inscrits.

Nous remercions la Mairie, les agents municipaux pour leur soutien 
et leur disponibilité pour nous aider dans l’organisation de nos 
événements.

Pour cette saison 2024/2025, les équipes Hommes et Dames ont très 
bien commencé l’année avec une 1ère place pour les Dames en +35 ans 
et aussi une 1ère place pour les Hommes en coupe Thénégal.

Animations prévues en 2025 : Concours Belote 2 février2025, Moules 
Frites 29 mars 2025 à la salle culturelle.

L’ensemble de nos licencié(e)s vous souhaite une très bonne année 
2025.

Dominique AMBLARD et Jean-Marc VALY
Co-Présidents

06.95.37.85.00
Yvette NEGRON,

Présidente
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VOEUX 2025 - GROUPE D’OPPOSITION 

A l’approche de cette nouvelle Année 2025, 
nous tenons à vous souhaiter, à toutes et à 
tous, une très bonne année, une année de 
projets, qu’elle voit se réaliser vos espoirs et 
vos attentes ! Nous formons des voeux pour 
votre réussite professionnelle et personnelle, 
et bien sûr pour une Année heureuse.

Nous souhaitons vous rappeler notre 
engagement de représenter les citoyens et 
d’agir pour l'intérêt général. Vous rappeler 
également que nous sommes à votre écoute 
pour tenter d’apporter des solutions.

Nous remercions les commerçants, professions 
libérales  médicales  et  paramédicales, 
entrepreneur, sans oublier nos agriculteurs, 
pour leur dynamisme. Et nous tenons à 

témoigner notre gratitude aux personnels des 
services publics engagés sur la commune (la 
gendarmerie, les pompiers) pour notre sécurité 
et les missions d’intérêt général.

Nous tenons également à remercier le 
personnel communal, dont nous connaissons 
le dévouement et l’engagement sans faille, 
pour leur implication quotidienne dans tous 
les domaines de la vie locale.

Nous vous souhaitons une Bonne et Heureuse 
Année, avec une pensée toute particulière pour 
les personnes malades ou isolées, et pour 
celles et ceux qui rencontrent des difficultés.

Prenez soin de vous, prenez soin des autres..

Les élus de l’opposition,
Sylvie Lassudrie, Marie-Christine Cluse,  

et Patrick Visi.

Avec vous, pour Naucelles …

« Dernière année pleine de notre mandature : 
un bilan enrichissant

Alors que nous entamons la dernière année 
complète de notre mandature, il est temps 
de revenir sur les projets réalisés et sur 
les enseignements tirés de ces années 
d’engagement pour notre commune.

La réalisation des travaux dans le bourg, sur 
l’avenue Henri Mondor et à Lardennes nous a 
permis de mesurer toute la complexité et les 
exigences des projets municipaux. Entre l’idée 
initiale et l’aboutissement concret, le chemin est 
long : discussions, présentation en commission, 
vote en conseil, études techniques, demandes 
de subventions parfois fastidieuses, appel 
d’offres, suivi des travaux, et bien sûr, la gestion 
des imprévus. Ces étapes nécessitent souvent 
plusieurs années avant de voir les projets se 
concrétiser.

Cette expérience a été pour nous une source 
d’enrichissement et de fierté. Participer à 
l’amélioration et à l’embellissement du cadre de 
vie de Naucelles a renforcé notre engagement 
en faveur de l’action locale. Chaque réalisation, 
chaque espace transformé reflète notre 
ambition commune de faire de notre village un 
endroit toujours plus accueillant et agréable à 
vivre.

Nous sommes fiers du chemin parcouru et 
remercions tous ceux qui, par leur travail et leur 
soutien, ont permis ces avancées. Continuons à 
préparer l’avenir de Naucelles ». 

Cédric Civiale, Marielle Denise, 
Corinne Faliès Plantade, Cédric Lasmartres, 
Sébastien Mercier, Patricia Pillu Sagueton, 

Cécile Senaud et Bertrand Toubert.



À VOTRE SERVICE sur la commune
zone d’activités des 4 chemins, Route d’Ayrens

Et tous les commerçants du marché du vendredi soir sur la Place de la Halle et occasionnels les dimanches

MAISON
 u  Peinture - Plâtrerie

Albert SAVIGNOL
4, impasse de Lacamp

u  Jardin Paysage
Raphaël FOURNIER
“JARDIN CONSEIL SERVICES”
14, route d’Ayrens
CHASTANET PAYSAGES
6, ZA 4 Chemins
Cédric CIVIALE
1, Hameau des 4 Chemins
Philippe GAMEL
Chemin de Tourtoulou

u  Piscines
PISCINES DESJOYAUX
1, ZA 4 Chemins

u  Maçonnerie
T.R.R.E.V. VERT
7, route d’Ayrens
MOLES Yves
5, ZA 4 Chemins

u  Plomberie Sanitaire
MARONCLE Frères
25, rue de l’Authre
Nicolas CHAMBON
6, impasse de Lacamp

u  Electricité
FRED ELEC
Route d’Ayrens
JSE Electricité
ZA des 4 Chemins
PG ELEC
1, route Impériale

u  Menuiserie-Charpente-Couverture-
Isolation
DUVAL-RODDE
5, route du Parapluie

u  Couverture
Régis CANAL 
1, ZA 4 Chemins

BUREAUX D’ETUDES
LD CONTROLES (Etude de bétons)
ZA 4 Chemins
DEJANTE
11, place de la Halle
HD CONCEPT (Drône) Jean COMBES
Varet Haut

COMMERCES
u Alimentation

TERRITOIRE ET VIANDES
Route d’Ayrens
BOUCHERIE Vincent BRUEL
14, place de la Halle
CARREFOUR EXPRESS
6, place de la Halle
Boulangerie - Pâtisserie -
Chocolaterie GLADINES

    25 bis, av. Henri Mondor
u Coiffure

LERON Joëlle
2, rue de la Sumène

NUANCES Céline CLUSE
9, place de la Halle

u  Communication-Photocopieurs-
Bureautique
LA HUPPE
Avenue Henri Mondor

u Banque
CRÉDIT AGRICOLE CENTRE FRANCE
DISTRIBUTEUR
Place de la Halle

u Bar-Tabac-Presse-Jeux
L’Hippocampe 
11, av. Henri Mondor

u Brasserie
MARGUERITE
2, place de Lardennes

TRAVAUX PUBLICS 
TRANSPORTS-RESEAUX
STAP 15
4, ZA Les 4 Chemins
CLAUZET TRANSPORTS
3, route du Parapluie
SOGETREL
Route du Parapluie
EURL Laurent CAMBON
5, route du Parapluie

AUTOMOBILES
POIDS LOURDS
MATERIEL AGRICOLE

COMBES EQUIPEMENT
1, route du Parapluie
DIME AUTO 15
22, route du Parapluie
GARAGE AD
Marc BROUSSOLES
4, av. Henri Mondor
LAVAGE MOUSSE
4, av. Henri Mondor
RENOV AUTO Carrosserie
5, ZA 4 Chemins

AGRICULTURE
u  GROUPE ALTITUDE – ALLOTEMENT 

10, route du Parapluie

SERVICES
u Petite enfance

u  MaM Les Mini Môm d’Aurielle 
Cantagrel

u Crèche municipale  Les Pitious
    Place des écoles

u  La Poste 
5, place de la Halle

u  Centre sociale de la vallée de l’Authre 
Place des écoles

u  Pharmacie 
PHARMACIE LACOSTE  
8, place de la Halle

u  Médecin 
Dr LOZANO 
1, place de la Halle

u  Kinésithérapie 
- Galiane MALICHIER 
- Oriane CARPENTIER 

8, place de la Halle
u  Micro kinésithérapie 

Maud JANIAUD  
2, place de la Halle

u  Orthophonistes
- Véronique GAILLARD
- Quentin GAILLARD
10, place de la Halle

u Infirmières
- Laurence DESCOURS
- Emmanuelle DELORME 
- Aurélie LAPORTE
- Danièle VIGIER/ADORNO
2, place de la Halle

u  Taxis 
NAUCELLES TAXI – Laurent MAGNE 
Place de la Halle  
31, route Impériale

DIVERS
u  COMPTOIR DU FER - SAS BASTIDE  

ZA 4 Chemins
u  DECHETTERIE – CABA   

ZA 4 Chemins
u  ATELIER DEPARTEMENTAL  

ZA 4 Chemins
u  CARRIERE VERGNE FRERES  

Route d’Ayrens
u  HRN 15 Hygiénisation Réseaux 

Nettoyage 
9, route d’Ayrens

u  SAUR 
9, route d’Ayrens

u  Ets  BAR + Industrie du bois  
12, route du Parapluie

u  AURILLAC ENSEIGNES  
Marquage publicitaire 
1, route d’Ayrens

u  DALKIA FROID FFC GOURGOUILLAT 
20, route du Parapluie

u  CLAUGER Froid industriel  
5, ZA 4 Chemins

u  NEGO CAFE  
Distribution automatique  
16, route d’Ayrens

u  SOS OXYGENE 
ZA 4 Chemins

u  David PIGEON
    Apiculteur professionnel 
    63, route Impériale
u  Laura PERIEIX
    Photographe
    Cantagrel
u  Fabienne ROISSARD  

Bijoux en pierres naturelles 
Avenue Henri Mondor

u  Kevin GOUBERT  
Evènements sportifs et chronométrage 
Lotissement de Sédeyrac

Cérémonie des vœux

Samedi 18 janvier 2025
à 17h30 à la salle culturelle
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